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Es generalmente aceptado que un 
pueblo que no conoce su historia, 
comete ineludiblemente los mis
mos errores que con anterioridad no 
le permitieron avanzar. Y la historia 
nos llega, tras el análisis más o 
menos objetivo del investigador, 
quien sin la existencia de unas fuen
tes, sobre todo documentales, que 
indiquen lo que aconteció nada 
tendría que contarnos. 
Imaginemos que en 1492, y en los 
años posteriores nada se hubiera 
escrito o conservado registro alguno 
sobre el descubrimiento. El nuevo 
continente, que probablemente no 
se llamaría ni íbero, ni hispano, ni 
latinoamericano, estaría poblado 
por gente que misteriosamente 
hablaría nuestra lengua y en muchos 
casos hasta llevaría nuestros apelli
dos. 1992 sería como el 93 ó 91, no 
habría ningún quinto centenario que 
celebrar, y los españoles no podría
mos alardear de un hecho, de discu
tible conveniencia, que ha marcado 

Imaginemos que en 
1492 y en los años 
posteriores nada se 
hubiera escrito o 

conservado registro 
alguno sobre el 
descubrimiento. 

El nuevo continente, 
probablemente no se 

llamaría ni íbero, 
ni hispano, 

ni latinoamericano 
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Un patrimonio salvable 
Pedro Pingarrón Santofimia 

Nuestros archivos, los 
fondos documentales 
que recogen el pasado 
de este pueblo, pueden 

perderse por su 
deficiente conservación 

en unos casos 
o su expolio y hurto en 

la mayoría 

el rumbo de la civilización. Ni si
quiera a algunos se nos permitiría 
sentir vergüenza por la destrucción 
de las culturas indígenas. 
Por suerte esto no deja de ser pura 
ficción en lo que al descubrimiento 
se refiere, pero a menor escala, en 
Getafe, esto puede suceder, nues
tros archivos, los fondos documen
tales que recogen el pasado de este 
pueblo, pueden perderse por su 
deficiente coonservación en unos 
casos o su expolio y hurto en la 
mayoría.Nuestro pueblo, puede 
caer en el desconocimiento de su 
propio origen y evolución, de la 
singladura que le ha hecho ser como 
es y estar donde está. 
Pretendiendo evitar tan fatal desen
lace en la "Ciudad de la Cultura", el 
Instituto de Estudios "Alonso de 
Covarrubias" diseñó el pasado año 
un proyecto, que tiene por objeto la 
recuperación de los archivos histó
ricos de Getafe, mediante la locali
zación de esos documentos, clasifi
cación, inventariado, catalogación 
y su ubicación en un lugar que reuna 
las condiciones óptimas. 
El proceso ya ha comenzado, el 
Instituto de Estudios "Alonso de 
Covarrubias" ha catalogado el ar-

chivo parroquial de Santa María 
Magdalena, gestionando con la 
Comunidad de Madrid, que actual
mente restaura la torre de la mencio
nada iglesia!, que se adecúe en ella 
el espacio necesario, para una insta
lación que le haga accesible y ase
gure su conservación. Próxima
mente, el Instituto organizará una 
exposición representativa de los 
fondos documentales que contiene, 
para que las gentes de Getafe conoz
can la riqueza de éste su innegable 
patrimonio. 
El proyecto iniciado se extiende al 
resto de los archivos de nuestra 
localidafd, el siguiente a rescatar es 
el del Hospitalillo de San José. 
Esperemos que haya quien esté dis
puesto a apoyar esta iniciativa, 
dando lo que por derecho corres
ponde a esta ilustre villa de Getafe. 

Pedro Pingarrón Santofimia es 
Presidente del Instituto de Estu
dios "Alonso de Covarrubias" 

La historia nos llega, 
tras el análisis 

más o menos objetivo 
del investigador, 

quien sin la existencia 
de unas fuentes, 

sobre todo 
documentales, 

que indiquen lo que 
aconteció 

nada tendría 
que contarnos 
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Carta del director 

Los políticos y los Quijotes 

El alcalde de Getafe, Pedro Castro, tiene la habilidad, como buen político, 
de manejar los datos y las cifras inteligentemente. De ahí que prefiera 
revelar su estatura en milímetros y no en centímetros. Y la verdad es que a 
oido de buen cubero da la sensación de que 1630 milímetros son muchos 
milímetros. 
Pese a todo Pedro Castro mira desde las alturas, a veces da la sensación de 
que lo hace desde las nubes. Se mezclan en él el pragmatismo político y el 
idealismo que ery ocasiones produce la ambición. 
Pero tal vez todo esto sea normal, como manchego que es está acostumbrado 
a pasear entre molinos de viento y a verlos, quién sabe, a veces, -deformes 
y como a gigantes contra los que tiene que luchar en defensa de sus 
principios y sus gentes. Ocurriendo a veces que no existen tales gigantes, 
igual que en otras ocasiones pudiera ocurrir que los gigantes no sean 
gigantes malos y también ¿por qué no? se darán casos en los que el gigante 
sea no solo auténtico sino también malo. 
Pero a pesar de las similitudes Pedro Castro no puede ser un Quijote, tal vez 
ni lo pretenda, pero aunque asi fuera no podría serlo. Porqué la única 
dependencia de D. Quijote era su Dulcinea y los políticos tienen muchas 
dependencias pero no dulcineas, y si la tienen (que se lo pregunten a Gary 
Hart) no les dejan ser políticos. 
Aunque las películas dicen lo contrario, nunca hubo, seguramente nunca los 
habrá, Quijotes en la política porque difícilmente puede sobrevivir un 
político sofiador, un político cuya locura difiera de la locura unánimemente 
establecida. 
Además, ¡que narices!, los políticos ni llevan lanzas ni cabalgan en 
escualidos caballos, o acaso conocen ustedes alguno que sí lo haga. ■ 

Gustavo Jerez 
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El 20 de diciembre de 1990, 
fecha fijada para finalizar las obras del hospital 

Problemas con las instalaciones 
de IBERDUERO 

El Director Provincial del INSALUD, Francisco Ortega, visitó la 
semana pasada las obras del nuevo hospital de Getafe, a pesar de la 

marcha de estas, señaló el 20 de diciembre de 1990 como la fecha 
en la que finalizarán las mismas. El Director Provincial del 

INSALUD se mostró satisfecho con el ritmo que se está siguiendo 
en la construcción y restó importancia a la polémica en torno al 

traslado del personal de Cruz Roja. 

,, ( 
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Francisco Ortega y Pedro Castro en el interior del hospital 

Francisco Ortega puso de relieve la catego
ría de "central" del nuevo hospital. Esto 
significa que el centro será calificado como 
de tercer nivel, máximo rango otorgado a un 
hospital, por encima de los denominados de 
primer nivel (comarcales) y los de nivel 
intermedio. 
El nuevo centro sanitario será finalizado el 
20 de diciembre de 1990, según el propio 
Francisco Ortega, fecha paradójica en la 
que, según Pedro Castro, alcalde de Getafe, 
le puede "tocar la loteria a nuestra locali
dad". 
El hospital contará con 650 camas, una uni
dad UVI "importante", una unidad corona
ria, una unidad de hemodiálisis con 19 riño
nes artificiales y una "dotación humana 
importante y con experiencia como es la 
de la Cruz Roja", según señaló el Director 
Provincial del INSALUD, quien afirmó que 
"no hay ninguna dificultad insalvable", 
refiriéndose a los problemas que están sur
giendo a raíz del traslado del personal del 
hospital central de Cruz Roja al nuevo centro 
sanitario de Getafe. 
Francisco Ortega señaló también la inten
ción de la administración de reforzar la aten
ción primaria no solo en Getafe sino también 
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en los municipios limítrofes. Del mismo 
modo que resaltó la preocupación existente 
por parte del gobierno central en mejorar y 
reforzar las atenciones sanitarias en la comu
nidad madrileña. 

Problemas con las instalaciones 
de IBERDUERO 

Una de las dificultades que entraña la cons
trucción del nuevo centro son las instalacio
nes de IBERDUERO. Una de las torretas se 
mantiene todavía, con el consiguiente riesgo 
que ello conlleva. 
Francisco Ortega señaló que "esta circuns• 
tancia no ha supuesto hasta el momento 
un retraso en las obras", si bien agregó que 
"no lo habrá si de una manera inmediata 
se arregla este tema". 
Pese a todo no parece que la torreta vaya a ser 
inminentemente desplazada. El Director 
Provincial del !SALUD fue, sin embargo, 
rotundo al afirmar que "IBERDUERO tie• 
ne que fijar una fecha para iniciar este 
desplazamiento". • 

GJJE.G. 

EL VISOR 

Una nueva guía sobre aso
ciacionismo juvenil ha sido 
editada por el Servicio de 
Información y Asesora
miento Juvenil de Getafe 
(SIAJ) . La difusión del libro 
es gratuita e intenta aportar 
orientaciones prácticas de 
cara al fomento del asocia
cionismo. En la guía se es
pecifican detalles en tomo a 
la legislación, subvencio
nes, etc. 

El Consejo Escolar 
Municipal ha elevado dos 
sugerencias ante la Direc
ción Provincial, una de ellas 
propone declarar días no 
lectivos (enEGB) el4 y 5 de 
mayo, ya que el lunes, mar
tes y jueves de esa semana sí 
lo son, como contrapartida 
propone alargar dos días el 
curso. La otra solicita el que 
no se produzcan traslados 
de profesores fuera de Geta
fe en el caso de que se pro
duzca una reducción de las 
unidades. Esta medida se 
pretende que afecte tanto a 
los centros privados como a 
los públicos. 

El día 23 de abril, a las 11 de 
la mañana, en la Casa de la 
Cultura de la C/ Madrid, la 
Asociación Alcohólicos 
Anónimos llevará a cabo 
una charla coloquio sobre 
el tema del alcoholismo, a 
ella asistirán diversos invi
tados de nuestra localidad y 
de la capital. 

Los presuntos homicidas 
acusados de realizar el atra
co a la empresa de transpor
tes Bosque el pasado día 3 
de marzo que finalizó con la 
muerte de Antonio Guisado 
y dos heridos más de grave
dad, han sido puestos a dis
posición judicial, toda vez 
que la semana pasada fue
ran detenidos por la policía. 
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Pedro Castro 
y sus molinos 

de viento 

Aunque alguna vez se ha preguntado qué 
es lo que hace aquí, este manchego de 45 

años que cuando era niño quería ser 
marinero, intenta todos los días ganarse la 

simpatía de los ciudadanos de Getafe. 
Prefiere decir que mide 1630 milímetros a 
1 '63 centímetros y está convencido de que 
la película de su vida bien podría titularse 

"pequeño gran hombre". 
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Se acercan las elecciones euro
peas, ¿otros dos millones 
menos de votos para el PSOE? 

Pues no lo sé, eso lo tendrán que 
decir las urnas. Hacer cábalas o 
prediciones no es bueno. En es te 
país lo mejor que podemos decir 
en estos 10 últimos años es que 
la democracia se ha consolida
do. 

¿ Quién tuvo la culpa de que no 
haya aeropuerto? 

Primero, el informe que no era 
del todo favorable, aunque yo 
creo que el informe no es nega
tivo, no dice que no es posible. 
Yo creo que ha habido alguna 
prioridad en las inversiones, 
habida cuenta de que tal vez eso 
era una inversión muy fuerte. 

empresas son competitivas. 

Pero empezar las clases con 
escavadoras puede despreti
giar la nueva Universidad. 

¿Desprestigiar la Universidad 
Carlos ID?, ya no es posible 
desprestigiarla. Es una batalla 
ganada. Yo considero que es una 
batalla ganada cuando todo el 
mundo empieza a alabarla y a 
apoyarla. ¿Iniciar las clases con 
escavadoras?, de los 11 pabello
nes, 7 esperemos que estén ter
minados para el mes de octubre 
y son los que van a dar cabida a 
aproximadamente unos 1800 
estudiantes en el mes de octubre. 
Se está construyendo al mismo 
tiempo el rectorado y la bibliote
ca. Sí es posible que empecemos 
con escavadoras pero nos va a 

~~~~ 

"El aeropuerto se podría haber hecho 
en Getafe si hubiera habido voluntad 

y fuerza para hacerlo" 

~~~& 

Pero yo creo que el aerpuerto se 
podría haber hecho en Getafe si 
hubiera habido voluntad y fuer
za para hacerlo. 

¿Cuándo fue la última vez que 
discutió con Eduardo Manga
da? 

La última será mañana. Yo de
fiendo los intereses municipales 
y si entran en contradicción con 
la gestión de Ordenación del 
Territorio de Eduardo Mangada 
... yo tengo la obligación de 
defender los intereses de mí 
localidad. El a veces me dice que 
soy un alcalde de los denomina
dos broncas, pues voy a seguir 
siendo bronca. 

Da la impresión de que les 
quitan un bombón y les colo
can delante un caramelo lla
mado Universidad. 

El ayuntamiento de Getafe tiene 
unas condiciones idóneas para 
que se apueste en él. Los hom
bres y mujeres de Getafe tienen 
espíritu solidario y solo así se 
puede entender que hayamos 
salido de la crisis económica. 
Las empresas más importantes 
estaban' al límite: Kelvinator, 
John Dheere, etc., hoy esas 

permitir así que el año que viene 
continuemos con otras ramas. 

¿A qué Consejero de la Comu
nidad mandaría a estudiar a la 
Universidad? 

Yo creo que a estudiar tendría
mos que ir todos, eso no es malo, 
tendríamos que ir todos, yo el 
primero. 

¿En que se va a matricular? 

En lo que estoy matriculado, en 
derecho. 

Puede ser el alumno número 
uno 

El número uno nunca es bueno, 
no es que tenga nada contra los 
números uno, pero yo creo que 
no seré el número uno, seré uno 
del montón. 

¿Quién es más rojo Leguina o 
González? 

Yo creo que están los dos en el 
partido socialista. En el partido 
socialista hay pluralidad políti
ca, sino este partido sería segu
ramente minoritario. Los parti
dos políticos nunca están hechos 
a la medida de las personas, uno 
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está siempre en el partido que 
menos a disgusto se encuentra. 

Pero Leguina está a la izquier
da de Eduardo Mangada 

No he visto todavía ningún jue
go de pesas y medidas que pese 
el izquierdismo, yo creo que lo 
que marcan son los actos. Un 
sentido de izquierdas, un sentido 
socialista, es aquel que entiende 
que la sociedad no es justa y que 
por lo tanto hay que cambiarla, 
es buscar el proceso de igualdad 
desde la libertad. La igualdad no 
está reñida con la libertad. 

¿Pedro Castro es felipista o 
guerrista? 

Pedro Castro es del partido so
cialista. 

¿Cuántos votos calcula que 
ganaría si se termina el hospi
tal a tiempo? 

Es malo ver las cosas en votos, 
porque no hay nada que pueda 
pesar los votos . Este pueblo no 
tenía Universidad, ni tenía hos
pital y sacamos la mayoría abso
luta. Lo que tienes que ser es 
capaz de transmitir al electorado 
honestidad, homadez, trabajo, 
la gente tiene que tener la sensa
ción de que peleas. 

Pero cuando habla con otros 
alcaldes de la zona, ¿no le da 
envidia que ellos tengan hospi
tal y usted no? 

No, como a ellos no les da envi
dia que nosotros tengamos Uni
versidad y ellos no. Como no les 

GET AFE EXPRES 

puede dar envidia de que noso
tros vayamos a tener el Centro 
de Formación de Altas Tecnolo
gías, pionero de España, el pri
mero, un centro de altas tecnol
gfas que es una revolución en el 
aspecto ocupacional. Yo entien
do que en Getafe no solo hay que 
crear empresas sino consolidar
las y para ello hay que formar 
seres humanos, otros ayunta
mientos van por otros derrote
ros. 

¿Con qué alcalde de la zona se 

Desde este sillón se domina Getafe 

~~ffe~M-";0@/41 

"A la izquierda no 
me enfrento, 
la izquierda 

somos nosotros" 

~ffim'/~& 

lleva mejor? 

Con todos, independientemente 
de que algunas veces podemos 
estar discordantes en temas 
puntuales. Nos reunimos mu
chas veces aquí en Getafe para 
planificar la estrategia del Sur. 

¿Ustedes ganan las elecciones 
gracias a la oposición? 

No, en Getafe estamos gober
nando trabajando y discutiendo 
los problemas, es decir, dialo-

gando mucho. Cuando surge, 
por ejemplo, el tema de la vía, se 
saca por unanimidad con los 
partidos políticos, eso significa 
que hay proyectos que están por 
encima de los fines partidistas. 

¿Quién es su rival 'político fa. 
vorito? 

A nivel ideológico normalmente 
es el grupo popular y el CDS, 
porque ideológicamente están 
más alejados. Pero el concepto 
de rival no es el más adecuado, 
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EN EL CORAZON DE GETAFE 

Nuestra afición 

LA VENTA 

Su mejor inversión 
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Calle Madrid, 117 
Teléf o nos 695 68 64 - 695 68 95 

28903 GETAFE (Madrid) 



___________ l,~t~eui,ta_ 

nos diferenciamos ideológica
mente. 

Pero que le da más miedo: 
¿enfrentarse a la izquierda o a 
la derecha? 

A la izquierda no me enfrento, la 
izquierda somos nosotros. La 
izquierda la forman el partido 
comunista y el partido socialis
ta. Yo tengo más facilidad para 
dialogar con el partido comunis
ta que ... digamos con el PP. 

¿Por qué hacen las obras im
portantes cuando se acercan 
las elecciones? 

Yo creo que no hay ninguna obra 
importante que se finalice cuan
do llegan las elecciones. Si la 
Universidad en vez de inaugu
rarse este año, lo hiciera dentro 
de dos, diríamos que la Univer
sidad se ha hecho de cara a las 
elecciones. Llevamos 4 años 

trabajando en la Universidad, 
hace 5 que yo firmé su convenio, 
hace 5 años había allf tanques y 
nadie piensa en eso. Lo que 
ocurre es que algunas obras ten
drán que coincidir con las elec
ciones, no se puede parar y de
cir: "que no coincida con las 
elecciones". 

Y hablando de obras, ¿quién 
especula más con el suelo en 
Getafe? 

A veces entre los ciudadanos se 
puede senúr que en la ciudad 
manda el equipo gobernante, la 
ciudad tiene poder por sí sola, la 
oposición, los movimientos 
vecinales, tienen poder, el pro
pio suelo por si solo tiene poder; 
entonces es muy difícil que esas 
situaciones no se den, el proble
ma es como las contrarrestas. 
Por ejemplo, nosotros vamos a 
sacar 3 polígonos industriales y 
eso va a generar tensiones eco-

100"///M"/////$//////////##///43 

"Se supone que si yo 
hubiera querido 

hacer dinero 
no hubiera sido 

alcalde" 
ww #~/ffe" #$#$#.,@ 

nómicas y alguno va a decir que 
tenemos hasta el SIDA, pero 
bueno, lo sacas por expropia
ción, y hasta ahora no conozco 
ninguna forma más limpia, es 
decir, expropiar el suelo y punto. 

A menudo los más perjudica
dos son los más débiles 

No, porque con el sistema de 
expropiación se paga a todo el 
mundo el mismo precio de sue
lo. 

¿Qué piensa cuando un em
presario dice que el SEPES 
podría estar especulando? 

Yo pienso que el SEPES es mu y 
difícil que especule porque es 
una empresa pública, el suelo lo 
vende sin plusvalías. Ojalá pu
dieramos tener ya suelo al precio 
que ha salido, a 3 .900 pts., cuan
do luego ese suelo se ha intenta
do revender a 3 veces ese precio, 

por lo tanto esta vez no ha habido 
especulación. 

¿No le dan ganas de dejar la 
alcaldía y meterse a construc
tor? 

Se supone que si yo hubiera 
querido hacer dinero no hubiera 
sido alcalde. Nosotros tenemos 
la obligación de luchar con la 
riqueza desmedida, con la espe
culación y con los listillos . 

¿El poder corrompe? 

Yo creo que no. La democracia 
en este país es una democracia 
joven, una democracia donde 
todavía atravesamos un lastre 
tremendo de la imagen de los 
políticos, y cuando a veces se 
dice: "el poder corrompe", el 
problema es que se puede ser 
corrupto estando en el poder y se 
puede estar corrupto sin estar en 
el poder. ■ 

Gustavo Jerez 

PEDRO CASTRO 
Fecha y lugar de nacimiento 
12 de Febrero de 1945 en Tomelloso 

Profesión que consta en el D.N.I. 
Técnico de Organización 

donde nació 

Un autor 
Félix Grande 

Un libro 
Estatura Vía mala 
"1.663 milímetros, l '63 cms. y en pulga-
das ... menos . Hay mucha gente más alta que Un músico 
yo pero pocos más grandes" Vivaldi, por eso de "Las cuatro estaciones" 

¿Es de Tomelloso o de Getafe? Una película 
De Tomelloso, la gente tiene que sentirse de Los hijos de nadie 
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¿En qué ocupa su tiempo de ocio? 
En la famil ia, hacer footing, recoger piedre
citas ... 

¿Le gustan más las rubias o las morenas? 
La mujer que tengo es morena y me encanta 

Un proyecto de futuro 
Hacer de Getafe una ciudad humana 

¿Qué quería ser de pequeño? 
Marinero, pero no se nadar 
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Según un informe de la policía municipal referido al 88 

Ninguna víctima mortal en accidente de tráfico 
La policía municipal ha hecho públicos los balances de las acciones y actividades que este cuerpo ha 

desarrollado durante 1988, balances que són ligeramente más favorables que los del 87. 

Los datos, que alojan un balance más positi
vo que los de 1987, revelan, sin embargo, 
estadísticas propias de una localidad con un 
tráfico denso y dinámico como es el de 
Getafe. 
El amplio dossier revela 1 O puntos negros en 
el tráfico de Getafe. Los más importantes son 
el del cruce de las Margaritas (entrada a 
Getafe por la C/ Madrid) y el cruce de la Base 
Aérea ( curiosamente una obra que se realizó 
recientemente). Junto a estos se enumeran 
además: la intersección de las calles Estu
diantes con vuelta a Avda. Reyes Católicos, 
el cruce de la calle Leganés con vuelta a 
General Pingarrón, la intersección de la 
Avda. Juan de la Cierva con vuelta a las 
calles Capellanes y Sánchez Morate, el cru
ce de la calle Magallanes y C/ Vellarde, asi 
como el de la C/ Magdalena con vuelta a la 
C/ Jardines y el de la C/Hospital S. Jose con 
vuelta a C/ Madrid, la intersección de la C/ 
Ramón y Caja! con vuelta a C/ S. Jose de 
Calasanz y la Plaza General Palacios. 
Los días donde más accidentes se producen 
son los sábados y domingos, la hora más 
proclive para accidentes es de 20:00 a 21:00 
y los meses más desgraciados fueron octubre 
y diciembre. 
Por edades, los más implicados en acciden
tes son las personas entre 22 y 25 años y entre 
los accidentados los que oscilan entre los 5 y 
9 años. Los varones, por su parte, se han visto 
mayoritariamente involucrados en los acci
dentes, 372 por 55 mujeres. 
Pese a los "buenos" resultados que revela el 
informe, las intervenciones realizadas por la 
policía municipal "por orinar en la vía públi
ca" han aumentado en 1988 (36) conrespec
to a 1987 (23). ■ 

GJJE.G. 

Piense siempre en su seguridad 
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CA IDAS LCOHOLEMIA OTROS 
ATPOPELLO::; Cül.I':;IOl·IE i:;AL. DE t..JIA 

AYUNTAMIENTO DE GETA FE - 1988 

Mueren los peces del lago del Sector 111 

Se calcula que 200 peces de los lagos de La Alohondiga, popularmente 
conocidos como los Lagos del Sector III, han muerto como consecuencia de 
la acción de un protozoo que les asfixia al invadir sus órganos vitales. 
El protozoo causante de la muerte de las carpas se denomina Hichtyoplityrus 
Multiplulis. 
A pesar de todo, los análisis realizados en el agua revelan que no existe con
taminación en ella. 

auto 
escuela 

11 ABRIL\I La 

Le garantiza una enseñanza segura con los mejores 
medios que puede encontrar a su alcance. 

C/ Magdalena, 17. GETAFE. Teléfono: 681 14 99 

C/ Alcalde López Casero, 7. MADRID. Teléfono: 404 37 85 

GETAFE EXPRES 

:A~~~!~¡is~~ f 
Don Fadrique, 20 Getafe 
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Cotelinsa, únase al futuro 
Cotelinsa, tal y como informábamos a nuestros lectores en el número anterior, abrió sus puertas a la 

zona sur el pasado día 5 de abril. Este master que reúne una selección detallada de todos los productos 
disponibles en el mercado dentro del campo de la informática y comunicaciones, ha tirado la casa por 

la ventana, y para ello no ha escatimado esfuerzos ni reparado en gastos. Bienvenida y suerte. 

D etrás de Cotelinsa se esconde una todos los servicios que el usuario necesita en Por eso tenemos las cuatro y no una sóla." 
exhaustivo análisis de mercado, un sólo master. Estas cuatro grandes empre- Aunque en posesión de un capital privado 
expectativas y posibilidades que sas se corresponden con el liderazgo dentro exclusivamente españ.ol, el centro ofimático 

aúna cuatro grandes multinacionales: Sie- del mercado nacional e internacional, toda y telefónico integral no descarta la posibili-
mens, Harris/3M, Alcatel y NCR. Con una una garanúa, ya que en palabras de su direc- dad de un socio extranjero. Cotelinsa. de este 
inversión de 120 millones de pesetas, esta tor general," están en posesión de casi modo, orienta su política hacia nuevas vías 
nueva compañ.ía, compuesta por tres socios, todos los productos. Lo que hemos hecho de desarrollo y miras a un futuro claro y 
aunque su cabeza visible sea Leonardo ha sido evaluar Io,.s mejores ~e cada una de preciso.''Tenemo~ ofertas ~ui~s y alema-
Córdoba, nace en un intento de centralizar ellas y coger el mas sobresaliente de todos. nas de dos companías multmac1onales que 

ALTA PRECISION INDUSTRIA MECANICA 

FABRICACION DE PIEZAS PARA AUTOMOVILES 

Carretera de Toledo, km. 11,800 • Getafe (Madrid) • Teléfono 695 38 58 
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están intentando negociar con nosotros la 
posibilidad de una fusión. En este momen
to lo tenemos descartado. Estamos bien 
por ahora, lo que no significa que algún 
día Cotelinsa no se fusione con alguna 
compañía importante, bien con base en 
España o en otros países europeos." 

ti Tenemos ofertas suizas y 
alemanas de dos compañias 
multinacionales que están 
intentando negociar con 
nosotros la posibilidad de 
una fusión ti 

El servicio que ofrece se orienta en tres áreas 
concretas:comunicaciones, reprografía e 
informática. Dentro de la informática es 
importante destacar el capítulo del manteni
miento, soporte y desarrollo. Aquí se ofrece 
un consulting, es decir, la posibilidad de 
estudiar las necesidades que derivan del 
funcionamiento de cada empresa, y facilitar 
al máximo sus resultados, para pasar poste
riormente a analizar los pros y los contras de 
los productos que pueden agilizar la 
gestión."Cotelinsa informa, desarrolla, 
vende y mantiene el producto porque 
también es importante tener en cuenta 
que, una vez que se ha vendido el produc
to, hay que mantenerlo, y para ello se 
necesitan buenos técnicos que nosotros 
tenemos." 
Pero siempre se espera algo más. En estos 
momentos sus máximos responsables estu
dian la posibilidad de crear un programa, aún 
sin definir, pero que se espera que a finales 
de año empiece a funcionar como una plata 
de producción en la zona de Leganés-Getafe. 
A este fin, Leonardo Córdoba y sus socios 
esperan ponerse en contacto después del 
verano con las autoridades de la zona para 
poder poner en marcha esta iniciativa. Así, la 
planta de investigación y desarrollo pronto 
se hará realidad."Estamos muy influencia-

dos por el tema de la robótica y, por su
puesto, quisiéramos ser una de la prime
ras empresas punteras de España en este 
plano. Tenemos negociaciones con em
presas europeas y por ello estamos estu
diando la posibilidad de crear un departa
mento de producción aquí referido a tec
nología avanzada." 
Cotelinsa no tiene preferencias a la hora de 
elegir clientes, al contrario, se considera 
capacitada para hacer frente a cualquier es
tudio que una empresa pueda presentarle. 
Soluciones para cada problema por muy 
diversificado y hetereogéneo que ésta sea, 
son probables y posibles, pero no en vano la 
duda puede asaltar,¿están acaso los empre
sarios españoles preparados y lo suficiente
mente mentalizados para asegurar y hacer 
frente a su futuro apoyándose en las ventajas 
que la nueva tecnología le ofrece?."En 
España nos falta mucha información en 
cuanto a informática y comunicaciones, 

pero lo que sí es cierto es que una buena 
empresa debe formar al empresario, debe 
enseñarle dónde está la rentabilidad.En el 
capítulo de las comunicaciones, esta ren
tabilidad es automática. Además, el capi
tal privado se está decantando por este 
sector, porque dentro de nuestro país lo 
que son las centralitas y el fax están to
mando un gran auge." 
Por lo pronto, la sociedad ha puesto en mar
cha los motores y despegado hacia un desti
no perfectamente delimitado y analizado, 
sin prisas pero sin pausas."Esperamos, 
evidentemente, no que funcione, porque 
eso lo tenemos claro, queremos que el 
empresario se de cuenta de que no es 
cuestión de palabras, sino una cuestión de 
hechos."Ya se sabe, el camino se hace al 
andar, aunque tal y como Cotelinsa se pre
senta ante sus clientes, el futuro no es de 
todos, únase al futuro. ■ 

ANA SALAMANCA 

Leonardo Cordoba (4• por la Izquierda) con su equipo directivo 

.~ 

EXPEN□E□URIA N.0 9 

□E TABACOS V TIMBRE 
1 

,, • ARTICULO$ DE REGALOS 

Vl□EO - CLUB ' • PAPELERIA 

C/ ALBA[ETE, N~ 22 1 G ET A FE 
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RECTIFICADOS 
PARA AUTOMOCION E INDUSTRIA 

Pequeñas y grandes series 
• RECTIFICACION DE MOTORES en general: 

Diesel, gasolina, compresores, nav2les, obras públicas, etc. 

• RECTIFICADO DE EXTERIORES 
Hasta r/J 1000 x 4000 de longitud, entre puntos y cigüeñales. 

• INTERIORES 
De ciclos automáticos y universal; SIN CENTROS, amplia capacidad 

• RECTIFICADO PLANO 
Tangencial y segmentos hasta 3000 x 800 x 800 

• LAPEADO 
Amplia capacidad, interiores y exteriores. 

• MECANIZADO 
Mandrinado, fresado, torneado, etc .... , amplia capacidad. 

• CROMADO DURO 
Hasta ~ 800 x 5000 de longitud 

• EQUILIBRADO 
Estático, dinámico y portátil 

• RECAMBIOS eri general. 
Pistones, camisas, cojinetes, válvulas, juntas, retenes, etc ... 
(PRIMERAS MARCAS) 

CTRA. MADRID-TOLEDO, KM. 11, GETAFE (MADRID). TEL. (91) 695 40 12 
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Getafe albergará próximamente el primer centro a nivel nacional 

Centro de Formación en 
Tecnologías Avanzadas 

Getafe durante los próximos años se va a convertir en el Centro de 
Altas Tecnologías de la Comunidad de Madrid, tras la aprobación 

de la instalación del CEF A T en nuestra localidad 

La instalación en nuestra localidad del pri
mer centro a nivel nacional de Formación en 
Tecnologías Avanzadas, no ha sido una 
casualidad del desúno (GET AFE EXPRES 
ya lo anunció en el n24 de fecha 30 de enero 
de 1988). El gobierno regional tenía planifi
cado la construcción de un centro de estas 
características en la zona Norte de Madrid, 
pero las inquietudes del ayuntamiento de 
Getafe con su alcalde al frente, dispusieron 
que la idea primitiva cambiara, frucúficando 
hace ahora casi 2 años, en la instalación del 
CEFAT en nuestra localidad. 
Getafe aporta un peso específico a un pro
yecto de esta envergadura, pues cuenta con 
las infraestructuras necesarias (buenas 
comunicaciones, alto nivel empresarial e 
industrial, se está experimentando un gran 
desarrollo tecnológico, etc.), que motivaron 
a los responsables de la administración cen
tral y autonómica a decidir una ubicación 

finalmente en Getafe. 

Aspecto 
que 

=- presentará 
el CEFAT 

Según ha podido constatar esta redacción el 
nuevo centro se ubicará en la carretera de 
Toledo, próximo al conjunto calificado para 
sector terciario en el Plan Estratégico del 
Sur, ocupando el mismo una superficie de 
unos 10.000 a 15.000 mts2, terrenos cedidos 
en este caso por el ayuntamiento de Getafe. 
Aunque próximamente GET AFE EXPRES 
realizará un reportaje especial sobre esta 
nueva instalación, a continuación adelanta
mos algunas de las actividades docentes que 
se implantarán en el centro, que contará con 
unas instalaciones dedicadas a la Investiga
ción y el Desarrollo (l+D) dignas de un país 
que poco a poco abandona su penuria en ese 
campo. 
Sería conveniente echar un vistazo a los 
recursos de nuestro PIB (Producto Interior 
Bruto) destinados a estos campos. 

G.E. 

Actividades docentes 
* Electr(mica General 
* Electr(mica General en ense-

ñanza asistida por ordenador 
* Microelectrónica 
* TécnicilS digitales 
* Desarrollo con microprocesa 

dores 
* Electrónica de Comunicaciaes 
* CAD/CAM (Hardware, Softwa

re) 
* Diseño tridimensional, fabrica

ci(m y simulaci(m. 
* Células de fabricaci(m flexible 

GET AFE EXPRES 

* Robútica industrial 
* Aula-Taller de neumática 
* Aula-Taller de Oleohidraulica 
* Automatismo programable 
* Aplicaciones Informáticas 

en Administraciún y Gesti(m 
* Sistemas Informáticos 
* Aulas Técnicas de Forma-

ciún en Control de Teledistri
buciún (vía satélite, Sistema de 
duplicaci(m, Sistemas de edi
ciún) 

Rompiendo 
moldes 

En Getafe ha llegado el 
momento de romper 
moldes en contra del es
tudio y de los malos augu
rios de algunos persona
jillos locales, contando 
para ello con la instala
ción en nuestra localidad 
del primer centro a nivel 
nacional de Formación 
en Tecnologías Avanza
das. 
Este acontecimiento su
pone, cuando menos, un 
logro importante tanto 
para nuestros empresa
rios, que podrán benefi
ciarse del mismo, como 
para la juventud estudio
sa y trabajadora de Ge
taf e, que encontrarán 
una fuente de recursos de 
formación con grandes 
posibilidades laborales a 
corto plazo. 
Las exigencias de moder
nización de nuestra in
dustria y el competitivo 
futuro tecnológico que se 
nos avecina, pasa inevi
tablemente por asignar 
remedios y recursos sufi
cientes para que los 
campos de investigación 
y desarrollo no conti
nuen siendo los parientes 
pobres de nuestra evolu
tiva actividad económi
ca, y menos en relación 
con los demás países de 
nuestro entorno euro-
peo. . 
Ojalá que nuestras em
presas y empresarios 
tomen conciencia de la 
oportunidad que se le 
ofrece a Getaf e con la im
plantación en nuestro 
término de este centro. 
En definitiva, y reca lean
do la noticia, Getafe da 
un gran paso adelante 
con la instalación del 
Centro de Formación en 
Tecnologías Avanzadas. 
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CURSOS 
DE INFORMATICA 

OPEN ACCESS 11 OFIMATICA BASIC 

SOMOS ESPECIALISTAS EN RESOLVER SUS PROBLEMAS DE GESTION 
ADAPTANDOLOS A LA SOLUCION INFORMATICA QUE PRECISE. 

¡CONOZCANOSI 

,_ , ...... -... ____ ,,, ....... ~ ....... 
. ----"" -~ ... -.. ~ --... - .._, "" - "' -....... __ _ -

Somos concesionarios oficiales de las más pres
tigiosas marcas de ordenadores profesionales. 
Le asesoramos en la elección del equipo infor
mático que mejor se adapte a las necesidades 
de su empresa. 
Tenemos una amplia selección de los mejores 
modelos disponibles en el mercado. Le instala
mos, formamos y mantenemos la solución in
formática que a usted le hace falta. 

SELECCIONE ENTRE: 

lan 'clon Bondwe ll 

~ 
- --- --- ----- -- - ---- - - ----====~- --- - ·-

¡CONOZCANOS ESTAMOS MUY CERCA DE USTED! 

CENTRO DE ESTUDIOS INFORMA TICOS 

Av. Portugal, IO 
614 07 65 

MOSTOLES 

IIEB/Ml!5 
CENTRO DE INFORMATICA 

Terreros,2 
6913616 

PINTO 

.a:-\\.lRCie 
~y <> '$~ 

SERVICIOS INFORMATICOS 

Magdalena, 8 
682 71 28 696 91 85 

GETAFE 
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SUPLEMENTO DEPORTIVO 

Paco Martín," Paqui" 
Secretario Técnico 

del Getaf e F.C. 
otro hombre que 
se va del Getaf e 

20 de abril de 1.989 

SUMARIO 

* El Plan de la Asociación 
de Deportes Olimpicos 
(A.D.O.). 

* Programa deportivo 
para las Fiestas. 

* Los equipos de 2ª B 
no jugarán la copa 
del Rey. _ 
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una amenaza. 
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Si quieres enterarte de todo lo 
que pasa en el mundo, tienes 
24 ocasiones diarias para 
hacerlo. 

A todas las horas en punto te 

damos puntual información de 
lo que ha pasado, de lo que está 
pasando y de lo que va a pasar. 

Como ves, si quieres, te vas a 
enterar. 

60 Emisoras y tú, 
en Cadena. 

En Cataluña m 
ce CADENA CATALANA 
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~ Punto de mira -~ 

Ayudas para todos 
El plan de becas de la Asociación de Deportes Olímpicos, (A.D.O.) ya se ha hecho público; de los 63 atlétas 
iniciales se rebajó a 48, al final han sido 46. La idea del plan A.D.O. es apoyar a atletas que puedan ser finalistas 
en 1.992. Como ejemplo más sobresaliente, está el de Jose Luis González que este año cobrará 3.500.000 pts. 
Y es bueno que nuestros deportistas de élite tengan apoyos tanto federativos como especiales, ya que especial 
es, tambien, la Olimpiada de 1.992 en Barcelona. Pero no son suficientes estas ayudas a los deportistas que 
"ya han llegado" y pueden completar sus ingresos con la publicidad de marcas privadas, por ejemplo. 
Si se quiere conseguir finalistas en el 92, además, hay que apostar por jóvenes promesas que por su progresión 
o espectativas puedan llegar a Barcelona con marcas que no ofrezcan dudas. 
Hace pocas semanas, en el nv 26 de Getafe Expres, Javier Zarco miembro de la selección nacional de Tiro con 
arco nos decía que la A.D.O. le ofrecía 50.000 pts. al mes si garantizaba 6 horas todos los días de entrenamiento. 
El, sintiéndolo mucho no podía dejár de asegurar su trabajo como medio de vida y por lo tanto rechazaba la 
solicitud de la beca. 
Estos son los "otros olímpicos" los que sin ayuda de una marca publicitaria o de un soplo divino se quedarán, 
una vez más a las puertas de una olimpiada. 
Si ya desde un principio, suponemos que no vamos a tener más de 46 finalistas en las olimpiadas y por tanto 
no alargamos las ayudas A.D.O. más allá, luego, descontando a los que no cumplan las previsiones, como 
vamos a poder darnos por contentos con los resultados. ■ 

Sábado 13 de mayo 

Domingo 14 

Lunes 15 

Martes 16 

Miércoles 17 
Jueves 18 

Viernes 19 
Sábado 20 
Domingo21 

PROGRAMA DEPORTIVO DE LAS FIESTAS 
Aún a riesgos de cambios de última hora adelantamos el posible programa deportivo. 

Trofeo Fiestas Frontón Frontón S. Isidro 
2~ Jornadas Recreo Acuático Nautico Lago Parque Alhóndiga 
Certamen de Pesca de Getafe Embalse Valmayor 
Exhibición Gimnasia Rítmica Polideportivo J. Cierva 
Milla Urbana Peña Peceros Circuito Urbano J. Cierva 
Jornadas de deporte Benjamín Polideportivo S. Isidro 
1 ~ Jornadas Alevín Futbol-8 Polideportivo Margaritas 
Exhibición de escuelas municipales Polideportivo S.Isidro 
A partir de este día se celebrarán las finales de los juegos municipales. 
Yincana Peña Peceros 
Exhibición Judo y Karate 
60 Simultaneas de ajedrez con un campeón internacional 
Baloncesto entre la universidad Y ALE- BBV VILLALBA 
Campeonato autonómico de promoción de trampolín 
Segundo campeonato tiro al plato 
Quinto trofeo Ntra. Sra. de los Angeles Ciclismo 
Exhibición de Aeromodelismo. 

Polideportivo J. Cierva 

Polideportivo J. Cierva 
Polideportivo S. Isidro 

Restaurante 
EL NORTE 

Cervecería-Marisquería 
C/. Madrid, 20 
Teléf.: 695 70 23 

GETAFE 
(Madrid) 
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Jaime Lobo 

Cetrería en Getaf e 
aime Lobo lleva cuatro afios 
dedicado a la cetrería (la caza 
con aves rapaces), esa actividad 
que tanto auge tuvo en la edad 
media y que dicen se remonta a 
la época mesopotámica. Una 

actividad muy antigua, y que está a punto 
de desaparecer ya que las aves rapaces, 
necesarias para la práctica de la cetrería 
están en vías de extinción. 

Jaime,¿cómo empezaste con esto de la 
cetrería? 

Leyendo libros, me gustaban las imágenes 
de las aves. Y me interesé más aún, por la 
propia dificultad de encontrar libros sobre 
cetrería. Aún hoy sigue siendo difícil 
encontrar alguno, apenas está el tratado de 
cetrería de Félix Rodríguez de la Fuente. 

¿Por qué practicas la cetrería? 

A mí me gusta la caza pero me gusta dar 
oportunidades, no como con la escopeta 
que puedes cazar 30 ó 40 conejos en un 
día. Con un azor si cazas 5 puedes "darte 
con un canto en los dientes". Además, el 
ave tiene que descansar entre vuelo y 
vuelo, en cada captura tiene que comer 
algo, como recompensa y para que sepa 
que el esfuerzo merece la pena. Hay que 
tener el ave en ese punto de hambre para 
que coma un poco con cada presa pero siga 
con hambre para intentarlo de nuevo. 

¿Es difícil adiestrar a estos animales? 

Adiestrarlos no es muy difícil, lo que 
ocurre es que se tarda mucho tiempo.Estas 
aves tienen una época de cambio de plu
maje, que empieza ahora en abril y se 
alarga hasta septiembre más o menos, 
durante este tiempo los tienes parados, 
limitándote a darles de comer en el pufio y 
poco más, eso sí teniendo mucho cuidado 
de que no enfermen ahora que están más 
desprotegidos. 

Una vez que pasan este periodo se trata de 
mucho sacrificio, hay que tenerles unas 
tres horas diarias en el puño, hasta que se 
acostumbran, dándoles de comer de la 
mano. 
La mayor dificultad para adiestrar estas 
aves es que hay que tenerlas siempre en su 
peso justo, si tienen más peso del indicado, 
no tienen hambre y no se interesan en la 
presa, no levantan el vuelo, y si tienen 
menos peso del indicado les falta fuerza y 
tampoco remontan el vuelo o no consi
guen llegar hasta la presa, con lo cual hay 
que estar continuamente pesándolas y 
cuidándolas justo en el límite. 
Y luego depende de las especies de ave, un 
azor realiza cacerías de bajo 
vuelo.normalmente conejos, y no suele 
alejarse mucho de su duefio, son vuelos 
cortos y necesita menos entrenamiento; un 
halcón otea las presas desde arriba y se 
aleja más tiempo por eso necesita más 
entrenamiento, para que no se escape. 
También necesita más fuerza física para 
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estar más tiempo en el aire, cada ave tiene 
un estilo de caza y el entrenamiento se 
adapta a ese estilo. 

¿Son muchas especies de aves, las que se 
usan en cetrería? 

Las más usadas son 2; halcones peregrinos 
y azores, pero ahora se están importando 
otros tipos de aves y se caza con gerifaltes, 
gavilanes(aunqueson bastantedelicados), 
esmerijones, cernícalos. 

¿Supongo que gracias a la cetrería 
habrá un mayor control y fomento de 
estas especies? 

Sí. Lo que se persigue es fomentar la 
crianza en cautividad, para que la especie 
no vaya a menos. A los cetreros les intere
sa para poder seguir practicando este 
deporte. Porotro lado, todas estas especies 
están protegidas y la asociación con cada 
carnet de socio cetrero da un permiso de 
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la Comunidad correspondiente para que 
puedas practicar la cetrería con ese ave. 

¿Aproximadamente cuántas personas 
practican esta actividad? 

En la asociación cetrera hay unos 400 
socios, luego existen asociaciones regio
nales y no se cuantos serán, pero date 
cuenta de que al año sólo se pueden adju
dicar 8 ó 1 O aves, por eso la lista de espera 
es muy larga. 

Cualquier persona interesada en la ce
trería ,¿Cómo puede practicarla? 

Si te gusta la cetrería tienes que ser miem
bro de la Asociación de Cetrería solicitar 
un azor, un cernícalo o un alcotán, depen
diendo de las demandas de la comunidad 
autónoma de que se trate y cuando te 
comesponda te asignan un ave para que la 
eduques y enseñes a cazar. 
Todavía se llama permiso de desnido, 
aunque ahora las aves se crían en cautivi
dad o en centros de recuperación de rapa
ces, porque antes tenías tú que localizar el 
nido , pedir permiso a la asociación y si te 
lo daban "desnidar". El ave que te han 
otorgado tienes que enseñarla tú, en un 
periodo de 1 a 3 años y cuando crees que 
está lista , pasar un exámen delante de 
cetreros de la asociación. 

¿Hay algún tipo de encuentros o compe
ticiones de cetrería? 

No, competiciones no, aunque sí unos 
encuentros en una finca en Zamora orga
nizados por un Marqués creo que 
es,aunque muy a título personal y solo 
como unas jornadas entre gente aficionada 
a la cetrería. 

Y tú, ¿dónde cazas y cuando? 

Suelo ir todos los fines de semana o casi, 
porque es bueno para el ave no perder el 
hábito, no desentrenarse. Voy a alguna 
finca de amigos o también nos suelen 
invitar a cazerías y cotos donde a modo de 
exibición cazamos. 

¿Se pierden muchas rapaces? 

Sí, algunas, pero también se pueden recu
perar, si al día siguiente vuelves al mismo 

sitio, temprano, antes de que haya vuelto 
a cazar y le llamas suele volver, si está bien 
entrenada. Los halcones se pueden esca
par más a menudo, al tener un vuelo más 
alto y lejano, pero ahora están muy sofis
ticados porque les ponen un transmisor en 
las patas y con un radio receptor se sabe 
dónde están . 

¿Estas aves deben de costar muy caras? 

Pues no lo sé, porque son animales que yo 
nunca he visto como algo que se pueda 
comprar o vender, primero porque está 
prohibido y después porque yo pienso que 
si no puedo entrenar un ave rapaz pues se 
la cedo a otro cetrero, pero no por dinero, 
si no puedo cuidarla pues se la doy a otro 
sin más,poreso no sé !oque puedan costar. 

Miguel Martín 
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Todo sobre 4 ruedas. 

El espacio 

Los negocios 

Los niños 

1 

Es el único vehículo para llevar todo tipo de vida. 
Una, para todo: La Vanette es el coche total, con lo mejor 

de los turismos y con todo el espacio y la comodidad del mundo. 
Por todo esto, y por la calidad y tecnología Nissan, la Vanette 

es la más vendida en su clase. 
Más de 600 puntos a su servicio en toda España. 

Las vacaciones 

Los amigos 

La comodidad 

. 
NISSAN 

Nissan Vanette. 
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SAN MARCOS MOTOR, S.A. 
POLIGONO INDUSTRIAL «SAN MARCOS» TELEF. 682 42 62 
CALLE MARCONI 28906 GETAFE (MADRID) 
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Paco Martín, secretario Técnico 
del Getafe F.C. 

OTRA BAJA 
ENELGETAFE 

Paco Martín, "Paqui ", secretario técnico del 
Getafe F.C. declaró a Estadio Expres que el 
motivo de su dimisión fue sus discrepancias 
con la forma de fichar al nuevo entrenador. 
"Hombre no está bien que la directiva me 
encarge buscar una baraja de entrenadores y 
luego no sirva de nada, porque cuando me 
quiero dar cuenta ya está hecho el fichaje". 
"De alguna forma quedé mal con la gente 
con la que dialogué y el método de la direc
tiva me parece poco ético, por eso me voy". 
"Paqui" nos aseguraba que el equipo aguan
tará todos estos cambios de última hora 
"porque es un equipo que está muy bien 
hecho, con una calidad humana en los juga
dores que no deja lugar a dudas". 
Sin embargo, tras dialogar con Félix Carlón 
y reconocer que él no había aprobado su 
fichaje, ya que no tenía ninguna referencia 
suya, llegaron a un acuerdo, por bien del 
equipo, de colaborar juntos. Las cosas no 
han debido ir todo lo bien que esperaba 
"Paqui" y ha decidido marcharse y dejar el 
camino libre al nuevo entrenador , no sin 
antes sentirlo: 
"La principio de temporada me dieron un 
dinero para fichajes, de ahí ahorre 3 millo
ners, después con el fichaje de Alfredo con
seguimos unos 2.260.000 del Atl. Madrid, y 
además, 950.000 pts. que se ahorró el Getafe 

que debía al jugador, si sumas más de 1 
millón que se ahorra el club con la salida de 
Caturla yo calculo más o menos que esta 
temporada mi equipo de trabajo y yo, hemos 
ahorrado al Getafe F.C. unos 7 millones, por 
eso me ha sorprendido esta forma de hacer 
las cosas". 
Desde luego el final de temporada en las 
Margaritas está siendo "movido". Primero 
Alfredo, segundo Caturla, y ahora "Paqui" 
¿quién será el próximo?. 
Muchas cosas van a tener que cambiar la 
próxima temporada si se quiere no seguir 
dando sustos a la afición. ■ 

LOS EQUIPOS DE 
2ª B NO JUGARAN 
LA COPA DEL REY 
Tras la reunión de la Federación Española de 
Futbol, el pasado día 12 de abril, parece de
finitivo que los equipos de 2!B no jugarán la 

copa del Rey, la proxirna tenporada 89-90. 
De aprobarse esta medida equipos como el 
Getafe F.C. se quedarían fuera de esta pres
tigiosa competición. El motivo: el apretado 
calendario para el 90, que incluye el mundial 
en Italia. 
A pesar del argumento esta medida no deja 
de ser una separación drástica entre equipos 
de élite (que seguirán siéndolo y contando 
con más copas, más partidos y mas taquillas) 
y equipos de ¿2!,3\4!? que pierden presti
guio, categoría y taquillaje. 
Ejemplo de equipos fuera de la 1 ! división 
que han dado muestra de calidad en la copa 
del Rey sobran, para no ir más lejos hay está 
el deportivo La Coruña de 2! división que ya 
está en semifinales. Estas medidas solo lle
van a un empobrecimiento de la participa
ción y por tanto de la igualdad de oportunida
des entre los de mayor y menor presupuesto. 
Los mejores, en esta compeción, tenían que 
demostrarlo. Ahora, se les supondrá la cate
goría y no se rebajarán a jugar en pueblos y 
campos de 2!B o 3!. ■ 

Miguel Martín 

Materiales de Construcción CORTES 
AZULEJOS - PAVIMENTOS 

EL GRES más BARATO 

EXPOSICION Y VENTA: 
Reina Victoria, 18 , Macarena, 21 
Teléf. 698 23 80 · PARLA (Madrid) . - Teléf. 699 50 50 
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SI QUIERE UN SERVICIO 
RENTABLE y EFICAZ 

¡CONFIE EN NOSOTROS! 

■ Limpieza de todo tipo de superficies: 
• OFICINAS 

• LOCALES 

• NAVES INDUSTRIALES 

• HOSPITALES 

• COLEGIOS 

• BANCOS, COMUNIDADES, ETC. 

■ Servicio de abrillantado y cristalizado de suelos 
■ Lavado de entelados y moquetas, etc... -

- Disponemos de los sistemas y maquinaría más 
modernos para facilitarles un servicio 
especializado y de total garantía. 

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO 

SERVICIO DE LIMPIEZAS 

PATENA, S.A 
Avda. Orellana, 12, 1.° C - LEGANES (Madrid) 

Teléfono: 693 18 87 
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Juventud en Getafe 

Jóvenes y Políticos 
Los jóvenes de esta generación arrastran el síndrome del pasotismo y sus conductas, aislamiento e 

individualismo, los dibujan en el tiempo como desarraigados y desengañados. La tasa de afiliación de 
las pocas asociaciones juveniles existentes en Getaf e, políticas o no, es baja, por no decir inexistente. 

Pero algunos de ellos se han adentrado en un mundo difícil e incomprensible para la mayoría, 
la política. 

Jose Luis Villegas, 
juventudes del CDS 

J ose Luis Villegas es el secretario de las 
Juventudes de Centro Democrático y So
cial. Estudiante de Derecho, a punto de ter
minar la carrera, hace dos afios que tomó la 
decisión de afiliarse, consecuencia directa 
de sus "inquietudes políticas". Su ascensión, 
dentro del partido fue rápida, apareciendo en 
las últimas elecciones municipales en el 
número 13 de la lista, como candidato a 
concejal. "Elegí el CDS por cuestiones de 
ideología-:1,a idea que más me atrajó fue la 
de que unos hombres que habían detenta
do el poder de la nación, defendieran un 
Servicio Militar de tres meses de dura
ción". 
Las Juventudes del CDS existen de hecho, 
pero aún no se han aprobado sus estatutos, 
que ellos mismos están elaborando. La 
Asamblea Constituyente se celebrará a fina
les de este afio, después de dos afios de 
trabajo e implantación en todos los pueblos. 
Dentro del CDS, "las juventudes actúan de 
forma autónoma pero siempre en relación 
con el partido, consiguiendo así una línea 
de actuación coherente". 
"La juventud está dormida, sobre todo en 
política. Los jóvenes pasan de la adminis
tración pública y van a su rollo", afirma 
Jose Luis. Esta afirmación no deja de ser 
claramente demostrable ante la mínima tasa 
de afiliación de los jóvenes a asociaciones 
juveniles, tanto políticas, como deportivas o 
con fines lúdicos. "En Getafe existen 20 
asociaciones para una población de 160 
000 habitantes, y no demasiado consisten
tes. Además, el Ayuntamiento no incenti
va. Pone la mano, y cuando se la vas a 
coger la aparta. Luego hay que contar con 
el tema de la burocracia". El mismo ha 
buscado una razón en el desengañ.o político, 
quizás porque "los políticos olvidan que 
han sido jóvenes". 
Actualmente, los jóvenes se desdibujan en 

GET AFE EXPRES 

De izquierda a derecha, Jose Antonio Rodríguez (PCE), Carmen Plata (PP) y Jose Luis Villegas (CDS) 

lo que se ha dado en llamar "la generación de 
la litrona", que para Jose Luis no es si no una 
forma de llenar el tiempo y "una creación 
indirecta del gobierno con su política ju
venil''. Y para él, un ejemplo claro de esta 
política, es el llamado Plan de Empleo Juve
nil, "uno más de los diecisiete contratos 
temporales que hay en España. Al menos, 
en número de contratos superamos con 
mucho al resto de Europa". Uno de los 
principales defectos que le ven a este Plan de 
Empleo se refiere a la exclusión de los jóve
nes de la dinámica laboral, "cobran menos, 
están excluidos de los convenios labora
les ... ". 
La solución, para las Juventudes del CDS, 
"Sería la creación de Cooperativas, el 
acceso a las subvenciones públicas, la 
igualdad de estas para los autónomos y los 
nuevos empresarios, el aumento del sala
rio mínimo, dentro de unos límites razo
nables y el control y vigilancia sobre los 
llamados contratos de formación, que 
ahora favorecen al empresario y no al 

joven". 
Jose Luis es objetor de conciencia, pero ello 
no significa que esté de acuerdo con la Ley 
de Objeción de Conciencia, para la que pro
ponen cambios, como la reducción de las 
prestaciones sociales hasta igualarlas tem
poralmente al servicio militar y la igualdad 
legal entre reclutas y objetores que realicen 
las prestaciones, ni con el Consejo Nacional 
de Objeción de Conciencia, "que juzga las 
conciencias, violando el artículo 16 de la 
Constitución". La prestación social "signi
ficaría en el tiempo más paro". 
Pero las críticas de las Juventudes del CDS 
en Getafe se centran en la gestión municipal 
en el tema de juventud. "La política juvenil 
del Ayuntamiento es de parcheo". A in
stancias municipales se creó el Consejo 
Sectorial de Juventud e Infancia, "mediati
zado por el PSOE", y el que, piensa es 
necesario reformar. "Debería ser un órga
no institucional, con un presidente elegido 
por el consejo, y con el que el Ayuntamien • 
to colaborará con subvenciones". Para 
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Jose Luis resulta bastante claro que " en 
Getafe sólo se acuerdan de los jóvenes en 
las fiestas". Los programas, que sólo tratan 
de campamentos de verano, les resultan 
insuficientes. "Y en el Consejo ni se trató el 
tema del Plan de Empleo". 
La universidad Sur es un tema importante 
para Jose Luis y las juventudes del Centro 
Democráúco y Social . "La Universidad 
debe ser siempre digna, no un desagüe de 
la Complutense o la Autónoma". La raúo 
establecida, de 23 alumnos por profesor, "no 
resulta creíble. La universidad comenza
rá con problemas de masificación". 
La po!íúca para él es un cambio radical en la 
sociedad. Los temas que más le interesan, 
por encima de la políúca nacional , son los 
problemas de Getafe. Su meta es "seguir 
trabajando desde la base del partido e ir 
planteando alternativas y soluciones a los 
problemas que se plantean en Getafe". 

Antonio Reina y 
las Juventudes Socialistas 

L as juventudes Socialistas de Getafe 
vivieron dos etapas. Antes de 1986, la mayo
ría de los jóvenes se integraban directamente 
en el PSOE. A parúr de ese año, se recon
vierten y se puede hablar de una nueva 
creación. Antonio Reina Carrillo se afilió 
en el Partido Socialista tras el congreso fede
ral de ese año, como consecuencia del inte
rés por la política que se despertó en él al 
terminar los estudios. 
Con veintiun años, la "mili" hecha e integra
do en el mundo laboral, Antonio ve a su 
generación "como una juventud pasota. 
Existe una responsabilidad pública, ya 
que tampoco se elaboran proyectos que 
les atraigan". 
Antonio reconoce que existe "poca rela
ción de los jóvenes con la política" y que es 
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necesario que se afilien a cualquier tipo de 
asociación. piensa que el Ayuntamiento está 
favoreciendo el asociacionismo "y cum
pliendo el programa que el PSOE presen
tó a las elecciones municipales". 
En el plano laboral, Antonio no considera el 
Plan de Empleo Juvenil como una ilusión, y 
defiende el proyecto original. "El Plan de 
Empleo es una salida al problema del 
paro. Getafe es una de las zonas donde los 
jóvenes están más integrados en el tema de 
trabajo. Además se están creando Coope
rativas". 
"Es necesario que exista un ejército para 
defender la nación". En el tema del Servicio 
Militar, Antonio coincide plenamente con 
las coordenadas marcadas por el partido, 
aunque otros, dentro del PSOE, no lo vean 
asf. "Con lo que no puedo estar de acuerdo 
es con Narcis Serra cuando dice que el 
ejército es una conquista de la democra
cia". 
En cuanto al Consejo Sectorial de la Juven
tud, "no tenemos quejas de él, ni de su 
funcionamiento. En sus reuniones se tra
tan temas de interés común", aunque 
admite que "los temas relacionados con la 
juventud no se tratan en los plenos muni
cipales". 
Su camino dentro de la polfúca está definido 
dentro del partido en el que actualinente 
milita, el PSOE, pero no se ha marcado 
metas ni pautas. "Me interesa dar a cono
cer mis ideales, aunque, por supuesto, el 
socialismo que podía darse con Pablo Igle
sias no es el mismo al que obligan las 
actuales circunstancias políticas". 

Jose Antonio Rodríguez 
García, Juventudes del PCE. 

"M e afilié al PCE con la llegada 
de Julio Anguita". De eso hace más o 

menos un año y un mes. Ahora, con veinte 
años, y en el ecuador de la carrera de dere
cho, es el secretario político de las Juventu
des de su partido. 
"Las Juventudes del PCE son un proyecto 
autónomo, pero en el partido existe una 
preocupación constante por nosotros, 
como continuadores de su política. Nos 
quieren mimar, pero tampoco tienen muy 
claro como hacerlo", explicaJose Antonio. 
Para él, la juventud está dividida en dos 
frentes, que la comprimen y dificultan su 
evolución. "La juventud se está vendien
do, participando activamente en el merca
do de consumo. Algunos viven con la ilu
sión de llegar a ser algún día Mario Conde 
o Miguel Boyer".Por otro lado, no le ha 
pasado desapercibido el síndrome del paso
tismo y la autoinhibición de la juventud 
actual. "El pasotismo es generado por la 
sociedad, a la que no interesa una juven
tud luchadora". 
"Si la juventud no hace política se la van a 
hacer, ya se la están haciendo. La baja 
tasa de afiliación a asociaciones y partidos 
es una consecuencia del analfabetismo po
lítico". Para Jose Antonio, el asociacionis
mo juvenil vive una situación lamentable, y 
reparte las responsabilidades entre el Ayun
tamiento, "que se preocupa poco" y los 
jóvenes "que sólo buscan subvenciones". 
Pero también descubre, dentro de esa gran 
masa generacional, "gente que tiene ganas 
de hacer algo y esto se manifiesta en accio
nes puntuales". Para él, esos ejemplos cla
ros son la huelga de estudiantes y el 14-D. 
"La Ley de Objeción de Conciencia es un 
castigo y las Prestaciones Sociales Sustitu
torias, discriminatorias". Para los jóvenes 
comunistas, la PSS no es una solución, ellos 
buscan configurar una sociedad diferente, 
preguntándose por el papel del ejército, 
"mayor en España que el cuerpo de fun
cionarios docentes". 
El Consejo Sectorial de Juventud e Infan
cia es, para Jose Antonio, "una tertulia de 
los temas en los que se encuadra. Su traba
jo son comentarios de informaciones que 
llegan desde la concejalía y que luego 
nadie toma en serio, aunque para el PSOE 
sean cauces de participación. La solución 
sería la creación de un consejo realmente 
participativo y decisorio, con la inclusión 
de asociaciones". Su esperanza en este 
nuevo modelo recae en una repercusión en el 
sector juvenil, que favorecería el asociacio
nismo. 
Las Juventudes del PCE se integraron en la 
Plataforma en Contra del Plan de Empleo 
Juvenil, y participaron activamente en las 
discusiones y movilizaciones anteriores y 
posteriores al 14-D. "El Plan de Empleo 
Juvenil no da experiencia, es un plan de 
explotación, que interesa a los 
empresarios. Rompe la igualdad Traba
jo-Salario recogida en la Carta de la ONU. 
Es una forma de propaganda del PSOE 
por su promesa de los 800.000 puestos de 
trabajo, ahora que ha trastocado su polí
tica económica hacia el ultraliberalismo". 
A Jose Antonio este Plan de Empleo le 

GETAFE EXPRES 



;:::::::::=======-------~epo►t"ie _ 

preocupa, pues cree que es una nueva forma 
de marginar a la juventud "a traves de su 
miseria". La solución sería una toma de 
conciencia por parte del Estado de que "la 
juventud es culta y puede tomar decisio
nes. Fomentar la creación de cooperati
vas, repartir la renta de forma equitativa. 
No se puede concebir que exista Mario 
Conde, y que un joven busque trabajo y no 
lo encuentre". 
Jose Antonio relaciona íntimamente el tema 
económico con el de la emancipación juve
nil. "Por el paro, los jóvenes no pueden 
formar nucleos independientes a los de su 
familia, por que si tienen trabajo, este no 
suele ser fijo. Además, hay que tener en 
cuenta la especulación que se vive actual
mente en el tema de viviendas". 
Las Juventudes del PCE piensan que "el 
Ayuntamiento no tiene una política juve
nil. En los plenos este es un tema que no 
aparece, salvo en cuestiones puntuales. 
No hay conexión entre el Ayuntamiento y 
la juventud". Y esta desconexión se dibuja 
claramente en el tema de las toxicomanías. 
"El ayuntamiento puede informar y no lo 
hace. Serían necesarias charlas de espe
cialistas en institutos y colegios. El sistema 
capitalista ha creado su propia miseria y 
los tubos de escape de esta. La solución es 
tratar el auténtico problema, tratar a los 
drogadictos como enfermos, no como 
parias, y despenalizar las drogas no es 
coherente". 
El tema de la Universidad es otro de los que 
preocupan a las Juventudes Comunistas . 
"Con una población estudiantil tan alta, 
no es creible una ratio de 23 alumnos por 
profesor. La masificación es un problema 
estructural del sistema educativo, es nece
sario un cambio". 
Para Jose Antonio, la demagogia es el prin
cipal foco de distracción que utilizan los 
políticos para con los jóvenes. "La cultura 
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de la litrona es un reflejo del desengaño. 
Cuando a lajuventud nose le dan especta
tivas la litrona es una salida más, ampara
da, en cierto modo, por la sociedad". 

Carmen Plata, 
Nuevas Generaciones 
del P.P. 

"M e afilié en el año 82, cuando las 
entonces juventudes de Alianza Popular 
se implantaron en Getafe". Entonces había 
en puertas unas elecciones generales y a 
Carmen le pareció que lo que más se apro
ximaba a su ideario político era el programa 
de AP. Desde entonces y hasta ahora "mi 
visión política ha variado en determina
dos temas, por los que antes tenía un 
interés personal y ahora comparto el inte
rés de mi partido". 
La "generación de la litrona" es para ella una 
generalización con una razón de ser. "Aun
que no todos hacen eso, está claro que 
existe. Los jóvenes están descentrados, sin 
trabajo, algunos no estudian... Mucho 
tiempo libre para el que no hay planes 
institucionales. Si hubiera planes concre
tos, la gente no estaría en la calle con la 
litrona". 
Y esta carencia a nivel estatal, para Carmen 
tiene un reflejo en la política municipal. "El 
ayuntamiento de Getafe no tiene una polí
tica clara con respecto a la juventud. El 
Ayuntamiento debía coordinar y progra
mar. El consejo Sectorial de la Juventud 
funciona en una pequeña medida. Había 
que potenciar el tema, con gente más 
capacitada y competente, contando con 
las asociaciones juveniles". 

Pero el tema que más preocupa a las Nuevas 
Generaciones del PP es el de la vivienda. "Es 
imposible para una pareja entre 20 y 25 
años conseguir una. Ello les obliga a emi
grar a otros pueblos. La solución sería que 
el gobierno municipal cediese suelo para 
la construcción de viviendas de protec
ción oficial". Esta es una de las razones que 
Carmen identifica directamente con el tema 
de la emancipación juvenil. 
"Nuevas Generaciones, con respecto al 
tema del servicio militar, está de acuerdo 
con una reducción del periodo militar a S 
o 6 meses. La solución sería un ejército 
más profesionalizado, una regionaliza
ción total, mejorar el nivel de vida del 
soldado". Para el PP, la LOC debería ser una 
ley orgánica, ya que el reglamento no respeta 
las resoluciones aprobadas por el Parla
mento Europeo en 1983. "El CNOC no 
deja de ser un tribunal inquisidor. Debe
ría bastar que un joven se declarara obje
tor para que el estatuto le fuera reconoci
do". 
El Plan de Empleo presenta, para las Nuevas 
Generaciones, importantes lagunas, que se 
solucionarían desde su punto de vista "con 
la flexibilización de los contratos, créditos 
blandos para jóvenes, reducción de car
gas de la Seguridad Social para los empre
sarios, promoción del autoempleo, coope
rativismo y Sociedades Laborales, elimi
nación de trabas burocráticas, reducción 
de la jornada y costes laborales e incenti
vos fiscales para los jóvenes que quieren 
ser empresarios". 
Carmen piensa que el presente de las aso
ciaciones de jóvenes, significa el triunfo de 
aquellas que se crean por un tema concreto. 
a pesar de la ínfima tasa de afiliación, las 
Nuevas Generaciones del PP son la asocia
ción política juvenil con mayor número de 
afiliados en Getafe, 125. 
La Universidad preocupa mucho "como 
fuente de capacitación, pero dudo mucho 
que este funcionando a pleno rendimient
to para el año que viene". Su interés se 
centra en que "esta universidad no sea de 
segunda categoría". 
La política que sigue el ayuntamiento de 
Getafe y el Estado, en cuestión de toxicoma
nías le parece "tercermundista. Particu
larmente pienso que sería necesario un 
centro en cada ciudad, no unas dependen
cias en un hospital". Así mismo, incide en la 
necesidad de una información clara en los 
colegios y centros de enseñanzas medias. 
La meta de Carmen se reduce a "seguir 
trabajando por el partido. Mi meta es que 
el PP llegue a gobernar tras las elecciones 
generales y las municipales". 

Son jóvenes y tiene mucho camino por de
lante. En ellos vemos el futuro de la política, 
serán los sustitutos de los actuales dirigen
tes. Ahora ya desempeñan un trabajo impor
tante. Ellos son Jóvenes ... y Políticos. • 

Soledad Galiana 
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¡INFORMESE YA!OPELS 
DEPARTAMENTO DE VEHICULOS DE OCASION 

-VEHICULOS DESDE 6 MESES 

-TODAS LAS MARCAS 

-GARANTIA OPEL 

-TOTALMENTE REVISADOS (40 PUNTOS) 

-SIN ENTRADA 

-HASTA «60 MESES» PARA PAGAR 

CONDICIONES ESPECIALES 
PARA ESTE MES 

· REGALAMOS: 

(
100 LITROS DE GASOLINA POR LA COMPRA) 

DE CADA VEHICULO DE OCASION 

PARA CUALQUIER CONSULTA DIRIGIRSE A: 
D. RAFAEL PEREZ BUITRAGO 

OPTO. VEHICULOS DE OCASION 
TELEFONO: 681 69 12 
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____________ Cultu1aa 

Niramaicrag 

Se expone durante estos días en la Casa de 
la Cultura los dibujos de Marín García. Se 
trata de una serie sobre los pueblos de 
Madrid. Este pintor salmantino dibuja a 
lápiz y rotring unos estupendos retratos de 
la periferia madrileña. 
Desde 1975 pinta profesional y lucrativa
mente. Y desde 1978 pinta solo. Antes 
formaba parte de un taller con 4 pintores. 
Viajero incansable, Marín García deja 
también vagar su imaginación y se escon
de tras innumerables pseudónimos. Fue 
L.Cristeto, J.Gil y M.Perez e incluso se 
catalanizó en el J.Casals con que firmó sus 
primeros lienzos individuales sobre Bar
celona y Gerona. 
Tras una décena de exposiciones a lo largo 
y ancho de la península, tenemos la opor
tunidad de observar parte de su obra estos 
días en la Casa de la Cultura. ■ 

~ 
Día del libro 
Sin pena, ni gloria pasará por Getafe el 23 de 
abril. Sin recuerdos a Cervantes, sin pompas, 
ni suspiros. Nadie organizará nada en nues
tra localidad para conmemorar el día. Ya 
sabemos que la lectura no es cosa de un día 
y a veces son absurdos los "días de ... ",pero 
si mereció un recuerdo el día del árbol, el día 
del teatro, el día .. . ¿por qué nadie se acuerda 
de esos viejos compañeros de la cultura 
(insustituibles aunque amenace la era infor
mática)?. 
Se reservan las fuerzas, las fiestas y las 
celebraciones para la Feria del libro, durante 
la primera semana de mayo, sin duda más 
vistosa y lucrativa. ■ 

-Actividades en la Casa de la Cultura 

27 Abril. Duo Flauta y Piano actuará dentro de los Ciclos de Primavera. 

25 Abril. Jorge Vlcent hablará de "s. XVIII .España y la Ilustración Inacabada" . .. 
21 Abril. Aloja-ja presenta "Leonclo y Lena" de Georg Büchner. 
22 Abril. Taller municipal de Pinto presenta "Las Troyanas" de Eurlpldes-Sartre. 

GET AFE EXPRES 

,U,ii ,, 
-p,toktit,, 
La atracción de la maldad y el 
regocijo de la amoralidad es siem
pre un argumento para novela o 
película. 
Poder, dinero y sexo pueden ser los 
ingredientes del atractivo cóctel. 
Choderlos de Lacios aceptó este 
reto al escribir "Les liaisons dan
gereuses", la novela que sirvió a 
Christopher Hampton para hacer 
una estupenda adaptación teatral. 
Y de aquí se convirtió en la película 
"LAS AMISTADES PELI
GROSAS" de mano del director 
Stephen Frears. 
Se trata de una historia con plena 
vigencia aun estando ambientada 
en un finisecular XVIII, antes de la 
Revolución Francesa. El amor y el 
combate entre la maldad de la 
marquesa de Merteuil (Glenn Clo
se) y el vizconde de Valmont (John 
Malkovich) se desarrollan a través 
de una pervertida apuesta para des
virtuar a damas de la corte. Un 
peligroso juego que arrastra hacia 
la destrucción a los 2 inteligentes 
personajes atrapados en sus pro
pias intrigas. 
La inteligente puesta en escena 
combina las cartas como elemento 
narrativo y unos primeros planos 
donde rebosan expresiones inigua
lables. No hace falta más que un 
primerísimo plano final de la cara 
de la marquesa de Merteuil para 
dibujar el drama de la derrota. 
Excelentes las interpretaciones de 
John Malkovich y de Glenn Close 
como antiheroina, una actric que 
merecía haber ganado un osear. 
Tres osear se llevó "Amistades 
Peligrosas", a pesar de sus 7 nomi
naciones, al mejor guión, dirección 
artística y vestuario. Precisamente 
el vestuario y los magníficos inte
riores no son el objetivo de la 
cámara que busca ansiosamente 
los primeros planos de unos expre
sivos rostros. 
"Las amistades Peligrosas" posee 
los ingredientes para llegar a un 
público mayoritario, pudiendo 
haber ido dirigida a una élite por su 
contenido filosófico. Es sin duda 
una de las mejores películas que se 
presentó este año ante la Academia 
hollywoodense. ■ 

Esther García 
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/lu1a~ak~o es. 
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Silverio Lanza (VII) 

"Getafe es un nombre caro a 
nosotros los del 98", dice 
Azorín en su delicioso libro 
"Madrid". Esta alabanza que 
hace Azorín es debido a que en 
Getafe vive el literato más 
respetado por los jóvenes de la 
generación del 98, y es "Silve
rio Lanza". 
Silverio Lanza, nunca fue un 
hortelano como nos dice el 
A.B.C. del6-1-57. Amorós, no 
se vino a Getafe a criar tomates 
y melones, simplemente huyó 
de la gran urbe en busca de paz 
y sosiego, para así encontrar 
esa quietud y crecerse en su 
obra literaria, pues como ante
riormente apuntaba, Lanza 
escribió en Getafe práctica
mente toda su obra, y esta 
precisamente no fue criar 
melones ni tomates (con mis 
respetos a esta noble profesión 
hortense). 
Amorós tiene frases tan signi
ficativas en sus publicaciones, 
que sería ingrato por mi parte 
el no incluir unas cuantas, en 
esta breve reseña biográfica; 
para deleite de esa fina sensibi
lidad del lector avezado en la 

go, esas frases que quizas 
habías olvidado y que son un 
pequeño extracto de varios 
libros del selecto repertorio de 
nuestro personaje. 

"LOS GUSANOS" 
Híncose de rodillas el tío Gu
sano, y así estuvo hasta que el 
sepulturero le dijo desde la 
puerta: 
-¿Se queda usted? 
-Todavía, no. 
-Pues voy a cerrar. 
-Sí, guarde cuidadosamente 
los gusanos que sólo viven 
para que disfruten sus guardia
nes. 
-¿Quién? ¿ Yo? 
-y los explotadores de la pesti-
lente verbigracia social. 

"LA RENDICION DE SAN
TIAGO" 

.\ ~ , · ~ 

de usted que para leerme gastó 
usted una peseta . 
... Y cuando veo a la gente 
joven que llevan por el camino 
que yo recorrí siento ansias de 
gritar ¡Mirad que os engañan! 
¡Negaos a que os engañen! ... 

"LA ANTROPOCULTU
RA" 
La Antropocultura (cultivo del 
hombre) necesita el concurso 
de todo el saber humano, por
que todo lo hecho por el hom
bre interesa al hombre. 

"PARA MIS AMIGOS" 
Pensé dedicar un cuento a cada 
amigo, pero después me decidí 
a que estos me dedicasen aque
llos que hallasen más de su 
gusto. 
Pensé dieciseis días en la cár
cel, y durane estos recibí de 

aún no las ha podido justificar. 
Me atrevo a poner a Dios por 
testigo de que ya no me acuero 
de los malos tratos que sufrí y 
de las personas que me moles
taron ... 

"DESDE LA QUILLA HAS
TA EL TOPE" 
En estas cuartillas he procura
do que las verdades sean claras 
y las mentiras agradables. 
¡En esta obra, es donde se en
cuentra la tan traida y llevada 
escena de Silverio Lanza con 
S.M. sobre el regalo de un puro 
habano. Escena que algunos lo 
han tomado como un hecho 
real!. 

"CUENTOS ESCOGIDOS" 
Si desea ustd censurarme con
vénzase que es superior a mí en 
cultura, y yo me someteré 
gustosísimo a su autoridad de 
usted. 

"NI EN LA VIDA NI EN LA 
MUERTE" 
Convencidos de que Dios se 
hizo hombre, pretenden los 
hombres hacerse dioses. Mal 

obra de Sil verio Lanza. Así Aún está usted a tiempo de de
pues aquí tienes querido ami- jarme lector y señor mío. Olvi-

mis amigos tantas atenciones y oficio. 
tan cariñosas que mi orgullo Marcial Donado 

- BILLETES FERROCARRIL - ESTANCIAS EN APARTAMENTOS 

- BILLETES AVION - BILLETES DE BARCO 

- BILLETES AUTO-RES - PRESUPUESTOS PARA GRUPOS 

GA. T 1 J9 - ALQUILER DE COCHES - VIAJES DE NOVIOS 

- ESTANCIA EN HOTELES - ESPECIAL «TERCERA EDAD» 

NUESTRA DIRECCIÓN ES: 

CALLE MADRID, 12 • 

. 695 62 30 - 695 58 7 4 
TELEFS.: 695 30 46 - 696 15 13 • GETAFE (Madrid) 
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ROYORBISON 

MISTERY GIRL 
Qué se puede decir de Roy Orbison que no se 
sepa. Este tejano ha marcado época en la histo
ria del rock, pero se ha visto condenado a que 
le sonría el éxito cuando ya no está aquí para 
saborearlo. De todas formas, es casi inevitable, 
antes de hablar de su último disco, intentar 
repasar la vida de este tejano, que en los ochen
ta está pegando fuerte. 
Hablar de Roy Orbison significa un paso por la 
historia del rock and roll desde sus comienzos, 
a mediados de los 50 hasta nuestros días. Roy 
se inicia en 1949, con trece años, con The 
Wink Westerners, un grupo de country. Su 
contacto con el rock&roll se debe a la audición 
de los primeros discos de Elvis Presley, al que 
perseguirá en los cambios de compañías disco
gráficas (Sun Records y RCA). Se entusias
ma con esta nueva música y reconvierte a su 
grupo, ahora llamado Teen Kings. Ha llegado 
el momento del éxito. Nonnan Petty, el descu
bridor del fantástico Buddy Holly, les consi
gue el primer contrato de grabación y editan un 
single, en cuya cara B se encuentra Ooby 
Dooby, que conseguiría el éxito en la nueva 
versión de Sun Records, en 1956. 
Pero Roy ha descubierto lo que quiere. Y ano le 
interesa el rokabilly. Lo suyo son las baladas. 
El grupo se separa y Roy ficha por RCA, 
cosechando fracaso tras fracaso. Así, abando
nado en la filial Monument, se encamina hacia 
lo que es, en realidad, su futuro: las baladas 
épicas, melodramáticas, donde podía sacarse 
el máximo rendimiento a su voz y a sus falsetes 
prodigiosos. Esta fórmula se ha repetido hasta 
la saciedad, pero nadie lo ha hecho como él. Es 
el momento de Only the Lonely, Crying, It' s 
Over, Pretty Woman ... 
Entre 1966 y 1968, Roy pierde a su mujer y a dos 
de sus tres hijos, a la vez que se inicia el declive 
de su carrera. Y así sigue, sin pena ni gloria, 
hasta los 80, cuando el cine abre puertas a su 
portentosa voz. Una imagen no vale más que 
las palabras de Roy Orbison, y la demostra
ción llega con la banda sonora de Blue Velvet, 

• DISCOS DE IMPORTACION 

• VIDEOS MUSICALES 

• CAMISETAS 

de David Lynch. Vuelve a los estudios 
con un Lp compartido con Jerry Lee 
Lewis, Carl Perkins y Johnny Cash y 
un recopilatorio. Reaparece en directo 
con los Traveling Wilburys y se inicia 
el camino hacia este Lp, Mistery Girl. 
Pero la muerte le alcanza antes. 
Y no es la muerte una de las razones prin
cipales del éxito de este Lp. Este es un 
disco que demuestra que quien sabe 
hacer buena música, la hace igual cin
cuenta años antes o cincuenta años des
pues. En el Lp colaboran Elvis Costello, 
Bono y The Edge, de U2, George Ha
rrison, JetTLynne ... Y el disco es real
mente espléndido, lleno de la calidad de 
esa vieja música llamada rock y con las 
nuevas miras del pop. Destacar aquí 
algún tema es arriesgar demasiado, pero 
You Got lt, California Blue, She's A 
Mistery, The Only One y Barbara Or
bison son hechos indiscutibles dentro de 
la historia musical de este año. ■ 

Soledad 

Ambos discos puedes encontrarlos en 
discos Lennon. 

DUNCANDHU 

GRABACIONES 
OLVIDADAS 

En su corta historia, Duncan 
Dhu ha coleccionado todo 
tipo de críticas y opiniones, 
pero lo que es innegable es 
que se trata de uno de esos 
grupos españoles que ha ido 
a más. No sé si la edición de 
este disco, limitada a 50 000 
ejemplares, ha sido idea de 
grupo o de la casa discográ
fica, pero , por una vez, la 
idea de marketing, ha 4e ser 
aplaudida, porque nos ha de
vuelto al antiguo trío, con su 
música simple y fresca, algo 
que, me temo, hayamos per
dido. La primera canción 
que oí de Duncan Dhu fue su 
versión del Besame Mucho, 
incluida en este disco junto 
con El bosque, Quién pintó 
las estrellas, Pobre dia
blo... y una grabación en 
directo de Al caer la Noche. 
Un respiro para aquellos que 
confiaban en un grupo que se 
ha convertido en una manio
bra más de marketing. 

• TODAS LAS NOVEDADES EN 
DISCO CASSETTES y 
COMPT DISC 

• AGUJAS PARA DISCOS 

DISCOS LENNON 
San José de Calasanz, 3 • Teléfono: 682 59 22 • GETAFE (Madrid) 
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----------~" turas.a_ 
EXPONGA 

SUS QUEJAS 

Los textos destinados a 
esta sección no podrán 
exceder de 30 líneas me
canografiadas y deberá 
adjuntarse el nº del 
D.N.I., si lo prefieren 
podrán hacer las consul
tas por teléfono todos los 
martes de 11 a 12,30 Ha
mando por teléfono. 

En el transcurso de una 
discusión 
Profesor agredido 

La publicación titulada "Profe
sor expedientado", constituye 
un claro ejemplo de imparciali
dad informativa, deformación 
de la verdad y de los hechos asi 
como de calumnias contra mi 
buena imagen profesional. 
Constituye asimismo un claro 
ejemplo de extralimitación de 
las actividades y funciones que 
una Asociación de Padres de 
Alumnos tiene legalmente encv-

mendadas y que solo contribuye 
a la creación de innecesarias 
tensiones, enfrentamientos y 
difucultar la solución de un pro
blema que solo pertenece a los 
profesores implicados en el 
mismo, a las autoridades impar
ciales de ambos y absolutamen
te a nadie más. 
Tal actitud constituye una des
carada manipulación de un he
cho que solo he traído rechazo 
por parte del profesorado de este 
y cuantos centros conozco, alga
rabía y escándalo que solo con
tribuyen a alterar la serenidad en 
que la Escuela debe desarrollar 
su noble misión, a dañar la noble 
figura del Magisterio. Y ello a 
cambio ¿de qué oscuros y des
preciables fines e intereses? 
Que sean los hechos y la verdad 
los que respondan a la pregunta 
anterior. Yo solamente voy a 
rectificar cuantas afirmaciones 
incorrectas me afectan, dejando 
bien sentado en primer lugar que 
una AP A no es quien para tomar 
esta inciativa de poner una nota 
en un medio de comunicación 
acerca de un problema entre dos 
profesores. En segundo lugar 
poco dice en favor de tal AP A el 
hecho de no haber pedido la ver
sión del Profesor agredido. Un 
proceder de este tipo es clara
mente tendencioso, parcial y de
formante ya desde el principio. 
Centrándonos en el suceso obje
to de la polémica: es totalmente 
calumniosa y denigrante la afir
mación de que el profesor agre
dido estaba somentiendo a un 
"acoso verbal"(?) a una alumna 
de ?2. Nada más lejos de la ver
dad: estaba hablando en total 
serenidad y respeto con tal 
alumna acerca de una cuestión, 
que por respeto debido al secreto 
profesional y en mi deseo de que 
no se involucre ni afecte para 
nada a la misma, no viene al caso 
divulgar. De tal cuestión infor-

@ 
CLINICA VETERINARIA 

«ACUARIO» 
Capellanes, 7 - GETAFE 

Teléfono 682 33 31 
Tel. Part. y Urgencias 217 63 83 

Ana.lisis, Rayos X, Cirugía, 
Vacunaciones, Peluquería 

Horario: 
Laborables: 10-13.30 y 17-20.30 horas 

Sábados: 10-13.30 horas 
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mé amplia y extensarnnte a sus 
padres, como era su derecho, en 
una serena, sincera y afable en
trevista. 
La conversación con la nií'ia fue 
interrunmpida por el Profesor
Tutor de la misma de forma 
polémica y poco serena. Tras 
pedir a la nií'ia que marchara, 
ante el cariz que tomaban los 
acontencimientos y a fin de que 
no le afectaran los mismos, 
continuó la polémica y fue su
biendo de tono. En un determi
nado momento tal Profesor 
agredió al primero en el modo y 
forma que ambos hemos comu
nicado conjuntamente ante los 
alumnos de la tutuoria del Profe
sor agredido en un noble y since
ro deseo de aclarar los hechos 
contra la desinformación que 
sobre los mismos ha circulado 
en unos u otros sentidos, ya sea 
por exageración o por oculta
ción o negación de tales (como 
hace la APA en el artículo) . 
El servicio de Inspeccion, en 
cumplimiento de su deber, citó a 
ambos profesores a declarar 
acerca de tales sucesos sin que 
ello signifique apertura de expe
diente alguno. Ello lo podrá 
considerar o no necesario y aún 
asi el mismo no sinificaría nece
sariamente la o cual sanción al 
Profesor acusado (se llegó a dar 
por sentado que lo habían o iban 
a expulsar del Cuerpo; se dijo 
que la citación era para abrir un 
expediente disciplinario (?) y, 
para colmo de males, con tal 
desinformamación y confusión 
se organizó una algarabía calle
jera frente al Colegio y después 
frente al Servicio de Inspección 
que no Ministerio de Eucación 
como también se dice equivoca
damente hasta este punto. Por 
cierto, se cree que se realizó ile
galmente y sin la necesaria auto
rización. 
Falsedad, pues, hasta en el titulo 

("Profesor expedientado", 
cuando no había tal). No se 
engaí'i.en en la APA: la verdad y 
el bien siempre triunfan sobre la 
mentira y el mal. 
Fernando Pérez Villar 

Nota de Redacción: Fernando 
Pérez Villar es el profesor pre
suntamente agredido. 

Demasiado grandes 

El rigor con el que últimamente 
se está procediendo a la denun
cia de vehículos mal estaciona
dos me parece un buen método 
para intentar subsanar los im
portantes problemas de tráfico 
que tiene nuestra localidad. 
Pero como ciudadano exigiría a 
las autoridades correspondien
tes que ese rigor se traslade a 
todas las situaciones, por ejem
plo, que se hicieran efectivas las 
prohibiciones de tránsito por de
terminadas calles a vehículos 
(autobuses y camiones) de gran
des dimensiones . Estos aparato
sos transportes se quedan a 
menudo "encasquetadas" en 
estrechas calles de nuestra loca
lidad, al margen del atasco, rui
do e inconvenientes de todo tipo 
que ello produce frecuentemen
te daí'i.an seriamente los balco
nes y provocan desperfectos, 
más o menos serios, en algunos 
edificios. 
Pido que ellos también "pa
guen" (porque me temo que 
ahora no sea asi) por las infrac
ciones cometidas, porque a la 
postre suponen molestias de 
diverso tipo para los ciudada
nos. 

Andrés Merodio 

CLINICA DENTAL 
EUROCLINIC 

• ORTODONCIA • LIMPIEZA POR ULTRASONIDO 
• [NOOOONCIA • OBTURACIONES (EMPASTES) 
• CIRl'GJA ORAL 

• TRATAMIENTOS DE PREVENCION 
• 000:'liTOPEDlA TRIA 
• OOONTOLOGIA Gt:Nt:RAL • PROTESIS FIJAS V REMOVIBI.ES 

Consulta diaria mañana y tarde previa petición de hora 

PRESUPUESTOS GRATUITOS 

Perales, 2 Local Tel 6%75 32 GETAFE 
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EUROCOR, S. A. 

ALMACEN CORTE DE CHAPA A MEDIDA 

Políg. San Marcos 
CJ. G - Parcela C - 22 Ap. Correos, 48 - Getafe 
Teléf. 682 81 82 28900 Getafe (Madrid) 

1Yl1 A ID) J1 

EQUILIBRADO de ROTORES 
EJES 
TURBI-NAS 
POLEAS, etc. 

e J. G - Parcelas 23-24 
Polígono San Marcos 

Teléf. 682 16 22 
GETAFE (Madrid) 
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GENEALOGIA Y HERALDICA 

Saráchaga 
Noble y antiguo linaje vascongado, 
cuyo primitivo solar radicó en el 
Concejo de Güeñes, del partido de 
Valmuseda (Vizcaya), desde donde 
pasó a la villa de Bilbao. 

ARMAS 

Cuartelado: 12 y 4º, de sinople, con 
seis panelas de plata, puestas en dos 
hileras de tres, en situación de faja, y 
2º y3º, de oro, con un lobo, de sable, 
lampasado de gules. 

FARMACIAS DE GUARDIA 

Día 20 C/ Zaragoza, 12 y 
C/ Jimenez e Iglesias, 1 

Día 21 Avda. de Los Angeles, 9 y 
C/ Garcilaso, 42 

Día 22 C/ Alicante, 4 y Pintor Rosales, 2 
Día 23 C/ Cervantes, 5 y 

C/ Sánchez Morate, 11 
Día 24 C/ Aragón, 16 y 

C/ Madrid, 85 
Día 25 Avda. de España, 20 y 

C/ Colibrí (bloque 42) 
Día 26 C/ Tarragona, 20 y 

C/ Salvador, 6 

TELEFONOSDEINTERES 

Ayuntamiento: 
Policía Nacional: 
Policía Municipal: 
Protección Civil: 
Bomberos: 
Correos y Telégrafos: 

695-03-04 
695-80-44 
681-33-62 
695-01-70 
696-07-08 
695-47-17 
682-98-17 
682-03-13 
695-82-94 
695-24-70 

Juzgado nºl: 
Juzgado nº2: 
RENFE: 
Autobuses Urb. del SUR: 

PROMOCJONES Y 
CONSTRUCCIONES 

GET AFE, S.A. 
e/. Villaverde, 7. Getafe T 695 86 16 • 681 36 72 

CRUCIGRAMA 
HORIZONTALES: 1. 
Torero. - 2. Instru
mento musical. Parti
da de tenis. - 3. Matrí
cula europea. Fiam
bre. Conjunción. - 4. 
Figuradamente nega
ción. Conjunto de ho
jas de papel. - 5. Ape
llido de un gran juga
d o r de ajedrez. 
Artículo (fem.). - 6. In
fusión. Parecido. - 7. 
Apellido de un cantan

1 23'45~1sq 
1 
2 --------
3 
4 
5 
6 
1 
8 ~ 
q 

te. Nota musical. Primera letra. - 8. Al revés, preposición. 
Hornillo portátil. - 9. Cetáceo. Asidero. 

VERTICALES: 1. Prefijo que significa sobre. Símbolo del 
potasio. Nombre de letra. - 2. Afirmación. Polo negativo. 
- 3. Apellido de un humorista. Decimoséptima conso
nante. - 4. Medida de longitud. Símbolo del fósforo. Al re
vés, tropieza. - 5. Figuras geométricas. Repetido, can
ción de cuna. - 6. Una te. Pierde la memoria de una cosa. 
- 7. Mamífero solípedo. Burla y escarnio. - 8. Nombre de 
letra. Ciento cincuenta y uno. Existe. - 9. Autillo. Extremi
dad de las aves. Vocal. 

SOLUCION AL CRUCIGRAMA 
DEL Nº ANTERIOR 
HORIZONTALES: l. Estíbaliz.-2. Saín. lo. N.-3. Tu. 
Caras.-4. Enéagonos.-5. saT. In. Re.-6. O. Peter. V.-7. 
Lomas. Ae.-8. Au. Ir. Pe.-9. Larrañaga. 
VERTICALES: l. Esteso. AI.-2. Sauna. Lúa.-3. Ti. etpO. 
R.-4. Inca. Emir.-5. B. Agitará.-6. Airones. Ñ.-7. Loan. R. 
Pa.-8. l. Sor. aeG.-9. Zn. Seve. A. 

¿De dónde son? Conozco una copla 

LETRA 
" · 1 / 

-0-
I/ / 

SOLUCION AL JEROGLIFICO ANTERIOR: 
ACAMPAN EN BADAJOZ 

Centro Médico "MABHAKTI" 
ESPECIALIZADO EN: 
OBESIDAD, APARATO DIGESTIVO, PEDIATRIA, GINECOLOGIA, 
SEXOLOGIA, MEDICINA DEPORTIVA, KINESIOLOGIA. TRATAMIENTOS 
PREVENTIVOS de la vejez. ACUPUNTURA, HOMBOPATIA, MEDICINA 
NATURAL, MASAJE MEDICO, REHABILITACION y MACROBIOTICA. 

PREVIA PETICION DE HORA ".i' 6819319 
Av. Gibraltar, 2. 1.0 B. Getafe. 



_f.,#lito f.~p►e, ________ _ 
MIGUEL GUIJARRO LOZANO 

Jefe del Servicio Municipal de Liinpiezas 
En la A venida de las Ciudades, muy cerca del campo de futbol, se encuentra ubicado el Servicio Municipal 
de Limpiezas. En un despacho compartido, alejado de cubos y contenedores, está el hombre que dirige el 
buen funcionamiento de este servicio. Ni todo su trabajo lo realiza allí, ni toda su vida transcurre aquí, en 
Getafe. Pero nuestra localidad forma ya parte de su tiempo y de su quehacer diario. 

iguel nació hace cuarenta 
aflos en el madrileflo barrio 
de Las Vistillas. Diplomado 
en Ciencias Físicas, sus pri
meros estudios los desarro-

lló en dos colegios de la capital. Al termi
nar el bachiller superior, decidió comen
zar a trabajar, debido a que la situación 
económica de la familia no daba para más. 
Su primer empleo fue el de administrativo 
en banca, al cual accedió por medio de 
unas oposiciones. La monotonía del traba
jo, entre otras razones, le indujo a cambiar 
de profesión, realizando por entonces 
algunos cursillos de organización indus
trial. 
Miguel está casado y tiene dos hijos . El 
servicio militar lo hiw en Africa, donde se 
puso "ciego de arena" y actuó de "macha
ca y albaflil", en la construcción de carre-

Toda una 
vida 

propugnando 
el cuidado de 

la ciudad 

Página 38 

teras. Ha vivido y vive en Madrid, aunque 
su actual trabajo esté en Getafe, donde se 
pasa una buena parte del día. 
En 1981 entró a trabajar en el Ayunta
miento de Getafe, como encargado del 

''Hay mucha gente que 
ha venido desde 
distintos puntos de 
España: aquí no se 
hacen cargo de la 
situación y en sus 
pueblos, puedes verles 
barriendo las aceras". 

ra 
os ~• . Jblicos. 

.... 

Servicio Municipal de limpiezas. Dos 
aflos más tarde, accedió al puesto de direc
tor, a partir de la reorganización que se 
llevó a cabo en dicho servicio. 
Desde su llegada a Getafe han pasado ya 
ocho aflos; en todo este tiempo, Miguel ha 
presenciado la evolución y el cambio de 
estructuras de un servicio municipal que 
ha ido ampliándose y abriéndose camino 
ante las nuevas perspectivas. 
Hablar con Miguel es vol ver una y otra vez 
al mismo tema, a su trabajo, que le mantie
ne ocupado la mayor parte del día y en el 
cual no tiene ni hora de entrada, ni hora de 
salida. 

En 1983, el ayuntamiento decidió llevar a 
cabo una reorganización del Servicio de 
Limpiezas, con la intención de ir recupe
rando ciertos aspectos y encontrar una 

-------·-~ -
.. 
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________ l,/lilo !.1tpf&e,_ 
solución al problema de la limpieza de 
colegios y de calles. Pero este problema ha 
chocado desde el principio con una falta 
de concienciación y un mal planteamiento 
por parte de los propios ciudadanos. Para 
Miguel, en Getafe "hay mucha gente que 
ha venido desde distintos puntos de 
España; aquí no se hacen cargo de la 
situación y en sus pueblos, puedes verles 
barriendo las aceras". 
Dentro del Servicio Municipal de Limpie
zas, se incluyen tres apartados: la limpieza 
viaria, limpieza de colegios y recogida de 
residuos sólidos. Este último es quizás el 
que necesita de un mayor apoyo por parte 
de los ciudadanos. A lo largo de un proceso 
que ha durado cinco años y en el cual se ha 
intentado, mediante campañas publicita
rias, inculcar a los ciudadanos el verdade
ro significado de la limpieza de la ciudad, 
el ayuntamiento ha ido estableciendo una 
serie de mejoras en el servicio, que in
cluían ampliación de medios técnicos y 
reestructuración de los ya existentes: 
nuevos métodos para la recogida de resi
duos sólidos, nuevas técnicas para el lava
do de contenedores, etc. 

Se hecha enfalta un 
sentido de unidad y 
solidaridad para con 
el medio que nos 
rodea, y del cual 
formamos parte. 

Hace tres o cuatro años, el ayuntamiento 
de Getafe se sumó a la Campaña de Lim
pieza que se estaba llevando a cabo en 
otros municipios de España, junto con la 
FEM (Federación Española de Munici
pios) -de la que forma parte nuestro servi
cio municipal, dentro de la comisión de 
medio ambiente-. Esta campaña fue un 
"medio éxito" a nivel de colegios públicos 
y un fracaso desde la perspectiva de los 
colegios privados, los cuales no parecen 
interesarse por este asunto. El Servicio de 
Limpiezas parece embarcado en una con
tinua campaña, que se desarrolla de mane
ra esporádica, según la época del año. 
Para Miguel, el estado de limpieza de 
nuestras calles no es todo lo bueno que 
debería ser. El ha viajado y participado en 
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congresos internacionales de medio am
biente y conoce bien este tema. A Getafe 
le falta algo más que medios técnicos y 
campañas publicitarias; se echa en falta un 
sentido de unidad y solidaridad para con el 
medio que nos rodea, y del cual formamos 
parte. "El ayuntamiento ha puesto todos 
los medios, técnicos y económicos, a su 
alcance para poder dar una solución 
altamente cualificada a la cuestión de la 
recogida de basuras. El resto corre a 
cargo de los propios ciudadanos. Cuan
to menos ensucien, mejor calidad de 
vida van a tener, y el dinero destinado a 
este servicio, se podría invertir en otras 
cosas". 

Miguel se dedica por entero al control de 
la gestión del servicio de limpiezas. 
Comienza el día despachando con cada 
uno de lo empleados, examinando los 
puntos del día anterior y atendiendo los 
distintos problemas que puedan surgir con 
el personal. Se encarga de los asuntos de 
tipo informativo y de las cuestiones de 
gestión, asiste a reuniones y recibe visitas 

de proveedores, etc., etc. 
Pero su tiempo no se queda sólo en el 
trabajo. Le encanta leer, sobre todo trata
dos de filosofía y astrofísica y, bajo ese 
rostro de no haber roto un plato en toda su 
vida, se esconde una mente despierta y 
ávida porconocercosas nuevas. Así es que 
entre sus proyectos a corto plazo está el 
concluir la licenciatura de Físicas que 
tiene entre manos. Le apasiona el tema de 
las telecomunicaciones y no descarta la 
idea de dedicarse en un futuro al estudio de 
los sátelites arificiales y la fibra óptica. A 
largo plazo, está abierto a cualquier evolu
ción. 
Madrileño de nacimiento y de profesión, 
viajero incansable por oficio y vocación, 
amigo de mucha gente de Getafe e intere
sado por todo tipo de cuestiones. Entre 
risas y admiraciones, dice que no le impor
taría vivir aquí. Por ahora, sigue prefirien
do Madrid, aunque su trabajo sea Getafe y 
el buen cuidado de sus calles. ■ 

Manuela Ortiz 
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HORNO DE LENA 

CAFETERIA • RESTAURANTE 

• BODAS 

• COMUNIONES 

• BANQUETES 

• REUNIONES DE EMPRESA 

Cena-Espectáculo: VIERNES Y SABADOS 

Carretera de Ma~rid-Toledo, Km. 9,300 • Apartado de Correos 158 
Teléfono 682 82 62 - Extensión 24 7 


